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La trêve de deux semaines 
pour le journal ne semble pas être 
l’unique raison d’un certain retour 
en forme, les batteries rechargées. 

Au moins deux événements 
majeurs ont fortement contribués 
à un retour serein. Le premier a 
coïncidé avec ces deux semaines et 
monopolisé les médias du monde 
entier, à savoir les Jeux olympiques 
de Paris. Pendant cette parenthèse 
sportive, plus aucune autre infor-
mation n’est parvenue à se hisser en 
sujet de première. 

A peine avons-nous entendu 
que le rasage de Gaza continuait 
avec les mêmes arguments de part 
et d’autre, une constance sans ver-
gogne dans l’obscénité et la mau-
vaise foi accompagné du même 
manque de réactions internatio-
nales; pas plus de changements sur 
le front ukrainien si ce n’est la course 
d’école entreprise par Kiev dans la 
région de Koursk… qui en soi, pour-
rait être à considérer comme une 
nouvelle plutôt positive.

Le second événement qui a 
allégé la lourdeur de l’actualité est 
le retrait de la candidature de Joe 
Biden aux élections américaines au 
profit de sa vice-présidente Kamala 
Harris. Le trublion Trump qui était 
parvenu à éviter la justice grâce à 
sa horde d’avocats pointus et tem-
porisateurs, n’évitera pourtant pas 
d’être soumis à la question par la 
procureure qui est maintenant can-
didate. On est en droit de se réjouir 
des débats. Il y a donc une justice 
qui m’arrache un sourire narquois. 
Là aussi, la disparition de l’anxio-
gène en chef de la sphère média-
tique contribue à ma sérénité en 
cette rentrée.

Conscient que ce n’est qu’une 
trêve - les vacances sont par défini-
tion toujours trop courtes - il s’agit 
tout de même d’une respiration 
offerte par le sport de haut niveau, 
la création artistique indéniable du 
metteur en scène Thomas Jolly et les 
émotions procurées par les sportifs 
et la découverte de nouveaux sports.

Respiration salutaire et néces-
saire tant l’étouffement guettait. Il 
est maintenant permis à nouveau de 
rêver qui, à une 6e république qui, 
à un retour de valeurs décentes en 
politique ou, plus simplement, de 
se souvenir de ces deux semaines 
bénies.
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AVIS D’ENQUÊTE 
BOURG-EN-LAVAUX

La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

 Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux :   Transformations 

Description de l’ouvrage :   Transformations intérieures partielles 
d’une villa familiale, régularisation  
des travaux de 1989 et mise aux 
normes du garde-corps de la terrasse

Situation :  Route de Cully 11, 1091 Grandvaux 

Nº de la parcelle : 4411 

Nº ECA : 2527a 

Nº CAMAC : 234348 

Référence communale : 24.553

Coordonnées géo. : 2’544’695 / 1’149’235 

Propriétaires :  Nolwenn Barbe et Nicolas Besse 

Auteur des plans :  Chloé Daguillon Vitart, Atelier AYA Sàrl 

Particularité :  L’ouvrage est situé hors des zones  
à bâtir

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 14 août au 12 septembre 2024

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE 
BOURG-EN-LAVAUX

La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

 Mise à l’enquête complémentaire (C)

Nature des travaux :   Construction nouvelle 

Description de l’ouvrage :   Démolition et reconstruction  
d’un garage et ajout de 2 velux  
en toiture sur la maison

Situation :  Route des Monts-de-Lavaux 2 
1091 Villette

Nº de la parcelle : 10001 

Nº ECA : 5376 

Nº CAMAC : 234424 

Référence communale : 24.554 

Coordonnées géo. : 2’544’365 / 1’150’470 

Propriétaires :  Farshine Aziz, Wais Aziz 

Auteur des plans :  Vincent Jacoby 
Outsider.architecture SA 

Particularité :  L’avis d’enquête ci-dessus se réfère  
à un ancien dossier : 
No FAO : P-143-66-3-2022-ME 
No CAMAC : 209310 

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 14 août au 12 septembre 2024

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE 
BOURG-EN-LAVAUX

La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

 Mise à l’enquête complémentaire (C)

Nature des travaux :   Démolition partielle 

Description de l’ouvrage :   Démolition du pavillon de jardin  
et agrandissement du hangar à bateau 
existant 

Situation :  Rte de Lausanne 171 - 1096 Villette 

Nº de la parcelle : 9048 

Nº ECA : 5010 

Nº CAMAC : 234065 

Référence communale : 24.555 

Coordonnées géo. : 2’543’950 / 1’149’470 

Propriétaire :  Macaraeg Casino, Épouse Rolland, 
Maria Christi

Auteur des plans :  Gabriele Maria Rossi  
Archilab, Gabriele M Rossi SA 

Particularité :  Le projet implique l’abattage d’arbre  
ou de haie 
L’avis d’enquête ci-dessus se réfère  
à un ancien dossier : 
No FAO : DISPENSE 
No CAMAC : 225061 

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 14 août au 12 septembre 2024

La Municipalité
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Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage

Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage
Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage

Guérisseur Médium à distance
Jean-Claude Sellie

Nettoyages énergétiques des maisons, des entreprises
Libération du karma, liens transgénérationnels, désenvoûtement

Guérison, soins émotionnels pour personnes, animaux

Bilan énergétique : 0901 650 650 (chf 2,60 la minute) 
www.energies-subtiles.ch
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AVIS D’ENQUÊTE 
BOURG-EN-LAVAUX

La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

 Mise à l’enquête complémentaire (C) 

Nature des travaux :   Construction nouvelle 

Description de l’ouvrage :   Aménagement d’une piscine  
et modification du couvert à voitures

Situation :  Chemin de Prahis 14, 1091 Grandvaux

Nº de la parcelle : 10139 

Nº CAMAC : 231055

Référence communale : 24.556 

Coordonnées géo. : 2’544’710 / 1’149’850 

Propriétaire :  Virginie Addor 

Auteur des plans :  Vânia Abade 

Particularité :  L’avis d’enquête ci-dessus se réfère  
à un ancien dossier : 
No FAO : P-143-97-3-2019-ME 
No CAMAC : 190604 

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 31 juillet au 29 août 2024

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE 
BOURG-EN-LAVAUX

La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

 Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux :   Transformations 

Description de l’ouvrage :   Assainissement énergétique  
et installation de panneaux solaires 

Situation :  Route de Cully 51, 1091 Grandvaux 

Nº de la parcelle : 4382 

Nº ECA : 2657 

Nº CAMAC : 230908 

Référence communale : 24.557

Coordonnées géo. : 2’544’930 / 1’149’030 

Propriétaire :  Adriana Johner 

Auteur des plans :  Paulo Meireles  
Substances Architectes Sàrl 

Demande de dérogation :  Art. 9 RPGA (distance à la limite) - 
Appl. art. 97 al. 6 LATC  
(isolation périphérique) 

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 14 août au 12 septembre 2024

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE 
BOURG-EN-LAVAUX

La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

 Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux :   Agrandissement 

Description de l’ouvrage :   Rénovation agrandissement  
de la maison existante,  
construction d’un garage pour  
une voiture et local de rangement 

Situation :  Chemin de Crêt-Mouton 51 
1091 Grandvaux 

Nº de la parcelle : 5622 

Nº ECA : 2907 

Nº CAMAC : 234435 

Référence communale : 24.558 

Coordonnées géo. : 2’544’590 / 1’150’680 

Propriétaires :  Vincent et Sophie Jäggi 

Auteur des plans :  Bianca Von Geyr 
Baussan Concept SA 

Particularité :  Le projet implique l’abattage d’arbre  
ou de haie

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 14 août au 12 septembre 2024

La Municipalité
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Comme chaque nation engagée 
dans les Jeux olympiques, l’heure 
est au bilan pour la Suisse. Avec 
huit médailles, dont une en or, 

notre pays s’en sort plutôt bien, même 
si la moisson est moins importante 
qu’à Tokyo, il y a quatre ans. Voilà qui 
nous amène au 
mot « médaille » 
qui, selon la défi-
nition de l’Acadé-
mie, désigne une 
pièce de métal 
frappée ou fon-
due pour conserver 
la mémoire d’une 
action remarquable, 
qu’elle soit civile ou 
militaire.

Le mot nous 
vient de l’italien 
« medaglia » qui, au 
XIIIe siècle, dési-
gnait non pas une 
décoration mais 
une pièce d’argent 
d’un demi-denier, 
lui-même hérité 
du bas-latin « med-
lia », terme qui 
avait exactement le même sens. Pour 
mémoire, le denier était l'une des prin-
cipales monnaies du système monétaire 
romain. Il s'agissait d'une pièce d’argent 
d'un poids d'environ 3 à 4 grammes, 
selon les époques.

En français, le mot « médaille » est 
apparu, semble-t-il, vers la fin du XVe 
siècle sous la forme « medalle », notam-
ment, d’abord pour désigner les pièces 
d'or en usage en Italie et en Orient, 
puis, progressivement, pour nommer 
une pièce de métal délicatement frap-

pée à l'effigie d'un personnage illustre. 
L’art de la médaille s’empara progressi-
vement de toute l’Europe. Mais ce n’est 
qu’avec la Révolution française que les 
médailles cessèrent d’être un objet d’art 
pour devenir un instrument de commé-
moration et de propagande.

Lors des Jeux olympiques de la Grèce 
antique, les vainqueurs ne recevaient 
évidemment pas de médailles, mais une 
simple couronne d’olivier. Ils étaient 
cependant honorés comme des dieux 
dans leur cité. Les médailles sportives 
modernes, quant à elles, ont été créées 
en s'inspirant directement des médailles 
militaires du XIXe siècle.

Lors des premiers Jeux olympiques 
modernes, à Athènes, en 1896, chaque 
vainqueur fut couronné d'un rameau 
d'olivier, recevant en outre une médaille 

commémorative d'argent, ainsi qu’un 
diplôme. En guise de récompense, les 
deuxièmes obtinrent une médaille 
de bronze ou de cuivre, ainsi qu’une 
branche de laurier. En 1900, aux Jeux de 
Paris, aucune médaille ne fut distribuée. 
La plupart des vainqueurs reçurent des 

coupes ou des tro-
phées. Ce n’est 
qu’au Jeux de 1904, 
à Saint Louis, aux 
Etats-Unis, que 
furent pour la pre-
mière fois distri-
buées des médailles 
d'or, d'argent et de 
bronze, accrochées 
à un ruban coloré 
avec une épingle, 
afin de pouvoir être 
exhibées sur la poi-
trine.

L’ e x p r e s s i o n 
« médaille en cho-
colat » désigne une 
médaille fictive et 
sans valeur, celle 
imaginaire par 
exemple, qui revient 
au quatrième. Elle 

fut pour la première fois utilisée pour 
railler une décoration de couleur brune 
offerte en 1857 par l’empereur Napo-
léon III aux anciens combattants des 
guerres conduites pas son oncle, Napo-
léon Ier. Terminons sur ce trait d’humour 
de l’écrivain français Jean Giraudoux : 
« L'homme se tient debout sur ses pattes 
de derrière pour recevoir moins de pluie 
et pouvoir accrocher des médailles sur sa 
poitrine. » 

Georges Pop

La petite histoire des mots

La chronique de Georges Pop

Médaille

La petite histoire des mots

Un bel élan de solidarité générale
Il était 23h45 le 1er juillet 2024 

quand un locataire de la Gran-
gette découvre que la ferme atte-
nante est en feu, tout près de son 

appartement. Aussitôt l’alarme est 
déclenchée et pour faire face à l’im-
portance du sinistre une soixantaine 
de pompiers se sont rendus immé-
diatement sur place venant des SDIS 
Cœur de Lavaux, Lausanne-Epalinges, 
Riviera et des pompiers profession-
nels lausannois. La ferme étant tota-
lement embrasée, le principal objectif 
fut de protéger la maison d’habitation 
sise à quelques mètres. Et il s’en est 
fallu de peu, de très peu, que l’incen-
die gagne la bataille et c’est grâce au 
savoir-faire des hommes du feu que 
l’habitation a pu être épargnée.

La famille Chaubert en est très 
reconnaissante et remercie tous les 
pompiers, les gendarmes, les ambu-
lanciers et les autres personnes pré-
sentes qui les ont secourus et récon-
fortés durant cette terrible nuit.

Les dégâts sont immenses avec 
une ferme complètement détruite, la 
majorité des machines sont entière-
ment calcinées ainsi qu’un nouveau 
robot de traite qui devait être ins-
tallé le lendemain. Deux tracteurs et 
quelques machines qui étaient à l’ex-
térieur ont juste échappé à la des-
truction. Comme le bétail pâturait à 
l’extérieur, il n’y a eu qu’un veau qui 
a malheureusement péri dans l’in-
cendie et heureusement pas de perte 
humaine à déplorer.

Et sur le plan financier, malgré 
les prestations d’assurances dans un 
tel cas d’incendie, il y a toujours des 
pertes qui peuvent se chiffrer à plu-
sieurs centaines de milliers de francs.

Le bétail est actuellement placé 
dans 11 endroits différents en atten-
dant de trouver une solution pour cet 

hiver. Ce sinistre bouscule aussi l’or-
ganisation du fonctionnement de la 
ferme avec le rôle attribué normale-
ment aux employés.

C’est quand le bras du malheur 
frappe que le mot solidarité prend 
une importance forte au sein d’une 
communauté. Entraide, secours et 

sympathie sont les principaux syno-
nymes de solidarité.

Suite aux nombreux témoignages 
de soutien adressés à la famille, les 
sœurs de Laurent, Jocelyne et Flo-
riane, qui ont aussi grandi à la Gran-
gette, ont spontanément décidé de 
créer une association « Soutien à la 

ferme de la Grangette suite à l’incen-
die » en permettant de faire un don 
sur le compte IBAN CH98 8080 8001 
6123 1284 3 auprès de la Banque 
Raiffeisen de Thierrens ou par TWINT 
avec le lien direct : https://donate.
raisenow.io/dxfbd?Ing=fr

On trouve aussi ces coordonnées 
sur Facebook et sur Instagram.

Les montants perçus permet-
tront d’adoucir quelque peu les sou-
cis financiers immédiats et de donner 
du courage à la famille Chaubert pour 
regarder vers l’avenir.

A ce propos, Laurent Chaubert 
pense déjà à une nouvelle ferme avec 
des vaches laitières tout en sachant 
qu’il faudra du temps pour mener les 
démarches et la construction à bout 
touchant. Il faut être courageux pour 
regarder droit devant soi en repen-
sant à cette ferme qui avait déjà brulé 
le 26 août 1989 en étant frappée par 
la foudre et qu’une grange, conte-
nant uniquement du fourrage, située 
au bord de la route menant aux Thio-
leyres, avait également été détruite 
dans un incendie le 22 juillet 2022.

En l’état actuel de l’enquête sur 
les causes de l’incendie, les experts 
écartent toute intervention humaine 
et privilégient plutôt un problème 
technique qui reste à déterminer.

Texte et photo Jean-Pierre Lambelet

Puidoux 

Incendie de la ferme de la Grangette chez Laurent et Ariane Chaubert le 1er juillet 2024

Convocation

Le Conseil général est convoqué en séance extraordinaire  
le mardi 27 août 2024, à 20h15 à la grande salle de  
Montpreveyres.

Ordre du jour

1. Appel
2. Adoption du PV du 13 juin 2024
3. Communications de la Présidente
4. Communications de la Municipalité 
5.  Préavis no 8/2024 - Demande de crédit d'investissement  

complémentaire de CHF 170'000.- pour le réaménagement du 
réseau de distribution d’eau en partenariat avec l’AIEJ  
et la Ville de Pully

6.  Présentation de Mme Elena Bianchi - Point de situation  
et suggestions pour réduire la vitesse sur la route de Berne

7.  Présentation de la Municipalité - Aperçu des nouvelles 
constructions et de la mise en œuvre du 30 km/h au village  
et à La Mellette

8.  Divers et propositions individuelles.

Le Bureau du Conseil général

Montpreveyres

Conseil général

Ce qu’il reste d’une belle ferme 14 heures après le début de l’incendie...

© JO Paris 2024
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Le songe 
d’une nuit 
d’été 

ve 23 août 20h

d’après William Shakespeare 
cie Point Zéro

suivi d’un Bal des fées 
Silent Party

Infos et billetterie
theatredujorat.ch

AVIS D’ENQUÊTE 
JORAT-MÉZIÈRES

La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

 Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux :   Construction nouvelle 
Construction d’une piscine enterrée 
avec une PAC

Situation :  Route des Channes 2 et 4

Nº de la parcelle : 2265 

Nos ECA : 1213 1214 1225 

Nº CAMAC : 234574 

Référence communale : 23/2024

Coordonnées géo. : 2’550’110 / 1’159’905

Propriétaires :  Filipe et Christel Dos Reis,  
Olivier Nicolas et Martina Schelling

Auteur des plans :  Regis Courdesse  
Alpha-Geo Ingénieurs et Géomètres SA

Particularité :  Mise à l’enquête du degré  
de sensibilité au bruit, de degré : 3

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 14 août au 12 septembre 2024

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE 
LUTRY

La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

 Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux :   Transformation

Description de l’ouvrage :   Remplacement de la chaudière  
à mazout par une pompe à chaleur  
air/eau extérieure contre la façade  
est du bâtiment no ECA 3266

Situation :  Chemin de Champ-Maffrey 24

Nº de la parcelle : 5626

Nº ECA : 3266

Nº CAMAC : 234860

Référence communale : E-6583

Coordonnées géo. : 2’542’529 / 1’151’928

Propriétaire :  Mme Marion Roux

Auteur des plans :  LPO Engineering Sàrl 
Mme Lakshayini Ponnuthurai 
Chemin de Chantemerle 10 
1350 Orbe

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 17 août au 15 septembre 2024

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE 
JORAT-MÉZIÈRES

La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

 Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux :   Transformations 
Transformation du Rural existant 
en 7 appartements. Installation 
d’une PAC air-eau et de panneaux 
photovoltaïques et thermiques

Situation :  Rte du Village 5, 1084 Carrouge

Nº de la parcelle : 129 

Nº ECA : 58a

Nº CAMAC : 229420 

Référence communale : 25/2024

Coordonnées géo. : 2’549’281 / 1’162’094

Note au recensement arch. : 3

Propriétaire :  Le Marronnier Vert

Auteur des plans :  Yvan Pauchard 
Atelier d’architecture  
Pauchard & Schouwey SA 

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 14 août au 12 septembre 2024

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE 
JORAT-MÉZIÈRES

La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

 Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux :   Agrandissement 
Agrandissement et changement 
d’affectation du bûcher

Situation :  Route de Servion 15 
1076 Ferlens

Nº de la parcelle : 2207 

Nº ECA : 1146 

Nº CAMAC : 234902 

Référence communale : 24/2024

Coordonnées géo. : 2’549’865 / 1’160’005

Propriétaires :  Francesco Piras et Helena Petersen

Auteur des plans :  Vittorio Fragasso  
Studio Lausanne Architecture SA 

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 14 août au 12 septembre 2024

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE 
SAVIGNY N° 3328

La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Objet :   Reconstruction après démolition  
Démolition des bâtiments ECA Nos 684 
et 685 pour la construction de deux 
villas jumelées

Situation :  Route de Pierre-Ozaire 14

Nº de la parcelle : 434 

Nos ECA : 684 et 685

Coordonnées géo. : 2’543’965 / 1’156’190

Propriétaire :  André William Spera et Sorrimmo SA 
p.a. Carré d’As Sàrl 
Chemin du Miroir 41 
1090 La Croix (Lutry)

Auteur des plans :  Krys Réalisations SA  
Régis Paroz  
Chemin Vers chez Les Liards 18a 
1080 Les Cullayes

Compétences : Municipale Etat

Le dossier est deposé au bureau technique de la commune
du 16 août au 16 septembre 2024

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE 
PUIDOUX

La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Objet :   Mise aux normes énergétiques 
(isolation périphérique et pose  
de panneaux solaires) 

Situation :  Rte du Village 43

Nº de la parcelle : 1736

Nº ECA : 1251 

Nº CAMAC : 234347

Référence communale : 11/1781/24 

Coordonnées géo. : 2’549’650 / 1’150’338

Propriétaire :  PPE La Campagnarde A 
M. Sven Revaz, administrateur 

Auteur des plans :  Comgest-Tech Sàrl  
Ch. de l’Arzelier 5  
1071 Chexbres 

Demande de dérogation :  Art. 4 du règlement communal  
sur les constructions

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 10 août au 8 septembre 2024

La Municipalité
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Poulet : comment éviter une intoxication alimentaire ?

Pourquoi toutes les volailles 
ont-elles des salmonelles ? 
Comment être certain que 
le poulet est assez cuit ? Que 

faire pour garder une viande onc-
tueuse ? Toutes ces questions, nous 
les avons posées à deux profession-
nels des métiers de bouche.

Le Courrier : Pourquoi le poulet 
nécessite plus de précautions que 
d’autres viandes ?

Xavier Beroud : Parce que la chair 
de toutes les volailles présente des bac-
téries et, plus précisément, des bacté-
ries de salmonellose. Il est conseillé de 
rincer son blanc de poulet à l’eau et de 
bien le sécher avec du papier ménage 
avant utilisation.

Guillaume Hornecker : Les sal-
monelles sont tenaces et capables de 
résister longtemps dans des environ-
nements secs et aquatiques. On les 
retrouve souvent dans des eaux pol-
luées par les excréments d'animaux 
porteurs. Historiquement, tout porte à 
croire que l’élevage intensif a favorisé 
la présence de ce type de bactérie dans 
la volaille.

Le Courrier : Quels sont les 
risques de manger du poulet pas 
assez cuit ?

GH : Nous ne sommes pas tous 
égaux face aux intoxications alimen-

taires. Alors que certains développent 
des diarrhées, des crampes, des nau-
sées, des vomissements ou/et de la 
fièvre, d’autres personnes nécessite-
ront une intervention médicale.

Le Courrier : Comment éviter 
une intoxication alimentaire ?

GH : Se laver les mains est essen-
tiel, car cela réduit considérablement 
les risques de contamination. C’est tout 
bête, mais il est important de le faire 
régulièrement. Autre chose, ne jamais 
décongeler du poulet à température 
ambiante. La volaille se retrouverait 
dans ce qu’on appelle la zone de dan-
ger. Entre 4 et 60 degrés, les bactéries 
prolifèrent et c’est la porte ouverte à 
l’intoxication alimentaire.

Le Courrier : Comment savoir si 
son poulet est suffisamment cuit ?

XB : La règle est simple, le poulet ne 
doit pas être rose à l’intérieur. Pour un 
poulet entier vous pouvez le piquer sur 
le côté le plus épais si le jus sort blanc 
il est cuit. Pour un blanc de poulet, il 
faut le rôtir 2-3 minutes de chaque côté 
et après baisser le feu et cuire encore 
5-6 minutes en le retournant réguliè-
rement pour s’assurer que sa cuisson 
est adéquate. Il est également possible 
d’utiliser un thermomètre à viande. Un 
poulet bien cuit doit avoir une tempé-
rature entre 74-76° degrés au milieu 
de sa chair. Il est préférable de prendre 

son temps et d’opter pour une cuisson 
à 180° au milieu du four. On peut éga-
lement demander à son boucher de 
couper les morceaux pour réduire leur 
épaisseur.

GH : Qu’il s’agisse de cuisines pro-
fessionnelles ou privées, nous avons 
tendance à surcuire la volaille. Ces 4 à 
5 minutes sont devenues une sorte de 
réflexe pour s’assurer que la viande 
soit bien cuite. Cependant, ce temps 
supplémentaire peut assécher le pou-
let, mais des astuces existent.

Le Courrier : Quelles sont ces 
astuces pour ne pas assécher une 
volaille ?

GH : Ce n’est pas vraiment un secret, 
mais c’est toujours bien de le rappeler. 
Singer la viande, c’est-à-dire l’enrober de 
farine ou de maïzena avant la cuisson, 
permet de garder le jus présent à l’inté-
rieur pour rendre la volaille onctueuse.

XB : Autre astuce, celle de bouillir 
le poulet dans une casserole ou dans un 
four à vapeur pour le manger en salade. 
Vous pouvez aussi le snacker quelques 

minutes pour lui donner un peu de crous-
tillant et le tour est joué. Mais attention 
aux contaminations croisées.

Le Courier : De quoi s’agit-il ?
XB : Les bactéries présentent peuvent 

contaminer les autres aliments. Lors de 
la manipulation de poulet cru, pour évi-
ter la contamination croisée et les intoxi-
cations alimentaires, il est primordial de 
laver et de réserver les ustensiles qui sont 
en contact avec la viande. Rien ne doit 
être utilisé pour une autre tâche avant 
d'être nettoyé.

Propos recueillis par Thomas Cramatte

Alimentation 

Rôti ou frit, avec du vin à la façon Marengo, les manières de cuisiner le poulet ne manquent pas. Mais pour éviter les intoxications  
alimentaires, sa cuisson est primordiale. Interview croisé avec Xavier Beroud, responsable de la Boucherie d’Oron et Guillaume Hornecker, 

cuisinier dans un restaurant d’entreprise.

« Vous pouvez aussi 
le snacker quelques 

minutes pour lui donner 
un peu de croustillant  
et le tour est joué » 

Xavier Beroud,  
responsable de la boucherie d’Oron 

Bœuf, porc ou volaille, l’enseigne d’Oron propose de nombreuses spécialités.  
Dans la région, le poulet est une viande très appréciée
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JO de Paris : un minutage parfait

Les JO de Paris auront 
été une immense 
mise en scène. 
Impossible de ne 

pas constater que tout a été 
prévu, planifié, organisé au 
millimètre pour que l’évé-
nement planétaire soit une 
réussite et cela a été le cas, 
au-delà sans doute de toutes 
les espérances, quelles 
qu’elles soient : espérances 
de l’équipe d’organisation 
avec cet incroyable Tony 
Estanguet, espérances du 
CIO, espérances de Macron, 
espérances des athlètes et 
bien d’autres encore.

Avant les Jeux : je ne 
sais pas qui avait la main sur 
l’incroyable calendrier vir-
tuel définissant l’avant-JO, 
mais cette personne était un 
génie. De la crise politique 
majeure et ses atermoie-
ments terribles et si français, 
on est passé tranquillement 
dans une ambiance festive et 
hors du temps. En particulier 
les médias français - France 
Télévision en tête - nous 
ont submergé d’émotions 
grâce à des reportages fan-
tastiques sur l'histoire des 
JO, des médailles françaises, 
des candidatures pour ne 
citer que ceux-là. Tranquil-
lement, nous avons été mis 
en « mode JO » sans même 
s’en rendre compte. Au petit 
matin du 26 juillet dernier, 
nous étions déjà chauds et le 

cerveau parfaitement lavé et 
prêt pour la fête.

Durant les Jeux : la tête, 
justement, on ne savait plus 
où en donner. Paris est déjà 
une ville esthétiquement 
magnifique mais la voilà 
sublimée par des sites de 
compétition magiques posés 
dans des écrins étincelants. 
Versailles et l’équitation, le 
Grand Palais, la Concorde, le 
Stade de France et le Stade 
de la Tour Eiffel entre autres. 
Et ce jonglage riche et per-
manent qui nous faisait pas-
ser de l’un à l’autre sans 
répit, des heures durant. La 
technologie aussi, avec l’in-
trusion majeure d’images 
TV inédites permettant de 
décomposer ou détailler les 
mouvements ou départa-
ger parfois jusqu’à l’absurde 
des nageurs au millième de 
secondes et des sprinters 
pour ces désormais fameux 
5, 7cm. Des caméras partout, 
dans l’eau, sur l’eau, au-des-
sus de l’eau, au-dessus du 
panier de basket, partout. 
Et si je ne dois retenir qu’un 
nom (il y en a tellement) 
je dirai Teddy Riner et son 
incroyable exploit.

Après les Jeux : c’est 
là que cela se complique. 
On le vérifiera très rapide-
ment mais je ne suis pas cer-
tain que la sortie a été aussi 
bien préparée que l’entrée 

en scène. La gueule de bois 
est-elle évitable ? Pas sûr. Le 
rideau retombé, la France va 
se retrouver plus que rapide-
ment face à ses problèmes et 
vieux démons. On assistera 
aussi à n’en point douter à 
l’émergence des polémiques 
traditionnelles post-JO : 
dépassements de crédits, 
crise des sans-abris délogés 
sans ménagement, état de la 
Seine j’en passe et des meil-
leures.

Reste une dernière 
chose à évoquer : Thomas 
Bach a donc annoncé samedi 
qu’il quitterait la prési-
dence du CIO et ne sollicite-
rait pas de nouveau mandat. 
S’ouvre donc une période qui 
sera agitée à souhait et une 
campagne pour les préten-
dants qui s’annonce très vio-
lente et qui se terminera en 
mars prochain avec l’élec-
tion d’une nouvelle ou d’un 
nouveau président du CIO. 
Sebastian Coe doit moins 
bien dormir lui qui rêve de ce 
poste depuis si longtemps… 
Trop longtemps peut-être. 
Près de 13 noms circulent 
dans les cercles spécialisés. 
Mais on va rapidement mon-
ter en puissance : celui du 
Français David Lappartient. 
Le très puissant président 
de l’UCI, président du Comité 
national olympique et spor-
tif français, récent membre 
du CIO, était déjà sur bien 

des lèvres à quelques heures 
de la cérémonie de clôture, 
dimanche soir. Et croyez-
moi, cet homme est ambi-
tieux et saura parfaitement 
surfer sur la vague du succès 
phénoménal de Paris 2024 et 
des futurs Jeux d’hiver fran-
çais de 2030 ! Last but not 
least : depuis le départ du 
Baron de Coubertin de Paris 
pour Lausanne, la France n’a 
cessé de croire et de pen-
ser que les Jeux étaient fran-
çais par essence. Lappartient 
président ? La pression posi-
tive des Français sur le CIO 
pour que ce dernier revienne 
à Paris sera immense. Et je 
pense que le CIO est tout 
sous le charme. Le timing est 
parfait.

La chronique de Denis Pittet

Denis Pittet, journaliste

Un avocat vous répond
Question

J’ai pris un rendez-vous médical avec un ophtalmologue 
reconnu FMH.

Ce dernier m’a fixé un rendez-vous en m’informant préalable-
ment que je ne devrais pas conduire le jour de la consultation et 
qu’il fallait que je sois accompagné, dès lors qu’on allait me mettre 
un produit dilatateur dans mes yeux pour pouvoir procéder à 
l’examen médical.

A mon arrivée au cabinet médical, j’ai été reçu par les secré-
taires qui m’ont fait savoir que j’allais être traité par un autre oph-
talmologue que celui avec qui j’avais initialement rendez-vous et 
que la personne en question n’était pas là.

J’ai été très étonné. Est alors apparu l’ophtalmologue qui m’a 
rapidement expliqué que je n’aurai pas d’examen ce jour-là car 
son collègue était absent.

Le médecin a sans autre envoyé sa facture à ma caisse mala-
die KPT qui l’a payée, bien que je n’ai reçu préalablement aucune 
copie de sa note d’honoraires.

Que puis-je faire ?

Réponse
Vous avez choisi un ophtalmologue qui a accepté le mandat de 

vous soigner (article 394 et suivants du Code des obligations, ci-
après : « CO »).

Selon l’article 398 CO, le mandataire est tenu d’exercer lui-
même le mandat ou d’obtenir l’accord préalable de son patient s’il 
n’entendait pas vous soigner lui-même.

Vous n’avez donc pas à accepter sans autre un changement de 
médecin.

Effectivement, ce médecin devait absolument vous communi-
quer sa note d’honoraires, ce qu’il n’a, en l’occurrence, pas fait.

Vous devez informer votre caisse maladie KPT que vous n’êtes 
pas d’accord avec la note d’honoraires, qu’elle ne vous a pas été 
communiquée dans les formes. Ce sera ensuite à elle d’intervenir 
auprès du médecin pour se faire restituer la somme qu’elle a payée.

Caroline Matthey-Marchesi, avocate

Route de Lausanne 18, 1610 Oron-la-Ville
Mail : cmm@avocat-oron.ch
Téléphone : 021 991 71 20
Site Internet : www.avocat-oron.ch

Le droit et vous
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Christian Gilliéron, tapissier-décorateur 
et Océane, sa collaboratrice 
sont toujours heureux de vous recevoir

Grand-Rue 5 - 1083 Mézières
079 358 35 28 - 021 903 28 41
www.atelier-enface.ch

NOUVEAU TOYOTA YARIS CROSS HYBRID

Le SUV compact Hybrid 4x4 avec CHF 2000.– de prime. Essayez-le!

Yaris Cross Premiere Edition 1,5 Hybrid AWD, 96 kW/130 ch, Ø cons. 5,1 l/100 km, CO₂ 116 g/km, eff. énerg. C. Prix de vente net conseillé, TVA incl. = CHF 41’500.–, déduction 
faite de la prime de CHF 2000.– = CHF 39’500.–. Promotion valable pour toute signature de contrat et immatriculation du 1.5 au 30.6.2024 ou jusqu’à révocation.

GGaarraaggee  ddee  llaa  PPeettiittee  CCoorrnniicchhee  MMiicchheell  DDeelleesssseerrtt  SSAA
Route de la Petite Corniche 5 - 1095 Lutry
021 791 52 65 - info@toyota-lutry.ch
www.garage-petite-corniche.ch
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Tout est simple 

Inscrivez votre annonce aux mots 
sur notre site, www.le-courrier.ch

et cliquez la rubrique « Marché Conclu »
ou l'onglet « Petites Annonces ».

En quelques clics, votre annonce paraîtra  
dans l'édition du jeudi suivant ou  
à la date de votre choix.  

Parution à 26'000 ménages.
Paiement sécurisé. Fr. 2.- le mot.

Dernier délai :  
Dimanche pour le jeudi suivant

Services

Femme de ménage 
Renata, votre experte en propreté : 
dévouement, fiabilité et professionna-
lisme garantis. Services de ménage 
d'exception au Grand Lausanne. 
Références disponibles  
sur demande. Confiez votre intérieur  
à une professionnelle de confiance. 
079 897 16 06

Santé

Séance de YOGA 
Séance de Yoga. Venez profiter d'une ou 
plusieurs séances de yoga près de chez 
vous. Yoga Lavaux. 
078 676 12 28  

Immobilier - A louer

A louer 
Travailler avec vue sur le lac,  
c'est possible ! 
A louer à Grandvaux 3 pièces  
pour bureaux 
078 623 98 35

A vendre 

Authentique balançoire de carrousel 
d'époque. Parfaitement restaurée  
par un artisan, elle convient pour  
un ou deux enfants. Armature en fer, 
tous les éléments pour sa suspension 
sont fournis  
079 685 76 94  

À vendre VTT d'occasion " California " 
Idéal pour enfant de 6-12 ans  
CHF 50.–  
079 385 65 31  

Ouvrier 
indépendant

propose
ses services à la demande

•  Travail de jardin
• Taillage de haie
• débroussailleuse

076 262 06 90

30
24

Achat automobiles
Uniquement modèles récents

Déplacement à domicile 
Paiement comptant

Pascal Demierre 
078 609 09 95

www.autoromandie.ch

30
24

Appartement de 60m2

dans lotissement au pied d’un parc 
naturel séparant les villes côtières  

de Dénia et Javea.
Grande piscine, jardin, balades  

à proximité. Plages de sable  
ou criques à 15-20 min.

Maximum 4 personnes (lit king-size 
séparable + lits gigognes) 

Idéal pour couples, enfants  
et /ou sportifs.
Parking gratuit.

Tél. 076 577 80 72
https://abnb.me/5cmKPicPpGb

Vacances en Espagne, 
province d’Alicante 

A louer, villa + 2 dépendances  
Idéal pour séjour en famille 

ou entre amis (12 personnes max.)  
5 chambres, 4 salles d’eau, salon, 

coin TV, cuisine d’été, proche des plus 
belles plages. Consultez notre site :

www.maison-u-sognu.com 
Rens : +41 79 434 78 79

Vacances Corse du Sud,  
Bonifacio

Entêtes de lettres − Enveloppes − Cartes de visite − Brochures tous formats − 
Flyers − Faire-part − Livrets de fête − Prospectus 

Combinaison de package :  
Livrets de fête - Flyers - 
Annonce dans notre journal.

Possibilité de partenariat

Route de l'Industrie 26 | 1072 Forel (Lavaux)

A votre disposition pour un devis

Pour tous vos imPrimés à des Prix imbattables ! 

Pour les Sociétés locales

print@le-courrier.ch
 021 908 08 08

Achetons toutes collections 
Tableaux, timbres, bandes dessinées. 
Disques, pièces, argenterie, bijoux, 

céramiques, Hi-fi, vins.
Successions entières. 
Appartements, villas

expertsassociesvevey@gmail.com

079 508 16 73 7/7 6h-16h30
24
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Chemin du Moulin 1 | CP 63 | 1095 Lutry
Tél. 021 791 34 93 | www.jpceppi.ch
jp.ceppi@vtxnet.ch | lionel@ceppi-sa.ch
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De Serix à Toronto
En cet été où les JO de Paris 

nous offrent une bouffée de 
positivité et de bonheur face 
à l’actualité mondiale et ses 

calamités, une belle aventure de persé-
vérance liée au sport avec l’implication 
de tout un entourage est en passe de se 
réaliser à la Fondation de Serix.

Une success-story due au basket, 
à l’écoute à l’encadrement et  
à la persévérance

Arrivé le 26 août 2019, en internat 
à Serix, Baptise*, qui a aujourd’hui 15 
ans, a nécessité beaucoup de soutien. 
Des complications face à son compor-
tement lui ont valu une réadaptation 
de sa prise en charge. Le jeune lausan-
nois a pu bénéficier d’une phase de 
transition, partageant son temps entre 
la maison et la fondation. « Au cours 
de cette période, un ami m’a donné les 
coordonnées d’un coach de basket qui 
a permis à mon fils d’intégrer un club 
à Lausanne adapté aux jeunes de son 
âge. La découverte de ce sport a changé 
sa vie d’une façon inespérée » confie la 
maman reconnaissante qui adresse 
un grand merci au travail effectué par 
la Fondation de Serix ainsi qu’à tous 
ceux qui se sont impliqués pour sou-
tenir son fils. Le jeune garçon est alors 
revenu à plein temps en internat où 
tout un travail d’adaptation et d’écoute 
a été mis en place. « Au début, Je jouais 
avec un ami à Lausanne dans une salle 
ouverte à tous, Au sein des activités pro-
posées par la fondation de Serix, un jour 
nous avons eu la possibilité d’aller assis-
ter à un match de l’équipe de basket 
professionnelle de Vevey. A la mi-temps 
nous sommes allés sur le terrain pour 

jouer et le coach veveysan, que mon ami 
m’avait présenté, m’a proposé d’inté-
grer leur équipe » relate le jeune sportif 
qui s’entraîne dès lors quatre fois par 
semaine à Vevey.

Un élan de solidarité pour ouvrir 
la voie menant au rêve de devenir 
basketteur professionnel

Les étoiles se sont soudain ali-
gnées pour Baptiste. Voyant sa déter-
mination et son évolution positive, 
toute une équipe au sein de Serix s’est 
mise en place pour l’accompagner et 
l’entourer au sein de l’établissement. 
Julie, son éducatrice référente, Ashley 

Carr, responsable adjointe de direction 
et arbitre de basket au niveau natio-
nal l’a fortement soutenu en étant 
extrêmement présente de même que 
Makan Dioumassi, éducateur de Serix, 
ancien basketteur, médaillé d’argent 
aux JO de Sydney 2000 avec l’équipe 
de France de basket « Je voyais Bap-
tiste sur le terrain de basket et l’atti-
rance des autres enfants pour son jeu. 
J’ai mené ma petite enquête, vu ce dont 
il était capable et constaté le potentiel 
de ce garçon qui lui servait d’accéléra-
teur et lui permettait de s’ouvrir. En lui 
apportant mon aide techniquement, j’ai 
vraiment pu constater que l’inclusion 

par le sport permettait l’épanouisse-
ment et la découverte de certaines qua-
lités chez ces jeunes ». Cette année-ci, 
fort de ces précieux appuis et de l’en-
couragement de sa maman, Baptiste 
a participé à un camp de basket où il 
a gagné un concours de dunk**, fait 2 
entraînements avec l’équipe suisse, 
et obtenu le titre de champion suisse 
des moins de 16 ans avec l’équipe de 
Vevey. Bien qu’il échouât de peu à son 
admission dans un club profession-
nel pour jeunes à Lyon, sa motivation 
est restée intacte. En s’appuyant sur 
la Structure Crosser, aux connections 
multiples, réunissant d’anciens spor-
tifs prêts à aider des jeunes, ses sou-
tiens de Serix lui ont permis de réaliser 
son rêve en obtenant une bourse sur 4 
ans pour intégrer Oakville Prep Aca-
demy à Toronto au Canada et voir la 
prise en charge des frais extrascolaires 
par Mohamed Diarra, basketteur pro-
fessionnel et mécène. Le billet d’avion 
en poche, financé par Serix qui a fait un 
effort financier afin que Batiste parte 
dans les meilleures conditions. Le 
jeune sportif s’envolera le 20 août pour 
sa nouvelle destinée pour laquelle il a 
prouvé sa volonté d’avancer tant au 
niveau sportif que scolaire.

Un pionnier qui deviendra  
un modèle

« Les jeunes en foyers peuvent avoir 
des perspectives d’avenir tout à fait 
réjouissantes s’ils sont bien encadrés. Cet 
encadrement est en lien avec un disposi-
tif incluant tout notre personnel à Serix 
ainsi que notre partenaire subvention-
neur la direction générale de l’enfance et 
de la jeunesse du canton de Vaud.

J’ai eu le plaisir de faire connais-
sance de Baptiste qui a également des 
talents de cuisinier. C’est un garçon 
avec qui il fait bon discuter et qui a un 
bon comportement. Nous avons vu en 
lui quelqu’un qui voulait se donner les 
moyens. Au niveau académique, il est 
devenu demandeur. Il peut être fier de 
son chemin. Son évolution donne un 
bel exemple aux autres et apporte une 
grande satisfaction aux éducateurs 
dans l’exercice de leur travail qui n’est 
pas toujours facile. Nous sommes aussi 
très fiers de Baptiste qui va devenir un 
modèle pour les autres jeunes du foyer 
et inspirer des vocations. Pionnier, il 
tracera la voie à d’autres. Il est le pre-
mier en Suisse à sortir d’une structure 
comme Serix pour être incorporé dans 
un établissement tel que Oakville Prep 
Academy, où il retrouvera tout un enca-
drement » se réjouit Ricardo Mourgine, 
directeur.

L’histoire extraordinaire de Batiste, 
ne peut être un cas isolé et doit per-
mettre de fédérer personnes et struc-
tures dans un élan de solidarité et 
d’espoir pour ces enfants. Serix a pour 
projet la réhabilitation de son terrain 
de basket et la mise en place d’une 
ligue de basket inter institutions afin 
de pouvoir interagir avec tous les 
acteurs de ce secteur ou autres. 

Gil. Colliard

* prénom d’emprunt
**   le dunk consiste à rentrer le ballon
 directement dans le panier en s’accrochant 
 à l'arceau dans le même geste, 
 à une ou à deux mains

Oron

Ricardo Mourgine, directeur, Antoinette Pittet, administratrice et Makan Dioumassi, éducateur

©
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24 août : Place à la Nature !
Une église mise en beauté avec les réa-

lisations de Marion Morel et Daniel 
Galasso, une place du Marché et un jar-
din accueillant littérature, théâtre, pein-

ture et gourmandises de toutes sortes pour finir 
avec un Open Air sous les étoiles…. Le temps d’un 
jour, Oron a pris des airs de Ville en Fête à l’oc-
casion de l’organisation du SuperSamedi dédié à 
la Culture le 13 juillet dernier. Merci à toutes et 
tous pour ces moments de rencontre et d’amitié ! 
et voici…

… la suite du programme :  
Place à la Nature !

En prolongement du marché hebdomadaire, 
les SuperSamedis d’Oron s’installeront à nouveau 
sur la place du Marché, mais également à l’église 
et dans le charmant jardin situé derrière cette 
dernière.

Comme pour les éditions précédentes, cette 
journée mettra en valeur les compétences de 
nos concitoyens et habitants de la région toute 
proche. Jeux, conférences, mais aussi musique 

et invitation à danser seront de la partie. L’église 
accueillera deux conférences : l’une sur la per-
maculture et l’autre sur les hôtels à insectes. Elle 
sera également l’écrin maintenant bien rôdé d’un 
concert de musique classique en fin de journée.

La place et le jardin foisonneront de stands 
et de propositions culinaires d’Ukraine, du Vene-
zuela et de Suisse, de jus de fruits et de vin nature, 
mais aussi de musique et de danse. Après avoir 
vu les élèves au mois de juin, ce seront les profs 
de l’école de danse Touch-Dance que nous ver-
rons en exhibition. Puis, c’est de salsa que seront 
réjouies nos oreilles et pour couronner cette belle 
journée, nous aurons le plaisir de vivre et de dan-
ser avec le concert des Etourdyons d’Oron-la-
Ville.

Des ateliers pour petits et grands émailleront 
cette journée que l’on devine déjà chaude et enso-

leillée, avec notamment Sophie Boudry qui nous 
expliquera comment confectionner son Muesli 
maison et Vincent Sarbach qui nous présentera 
ses jeux autour du miel et des abeilles. Par ail-
leurs, à l’issue de sa conférence, il confection-
nera avec le public et en live un hôtel à insectes 
derrière l’église. Peinture sur galets, soins éner-
gétiques pour les animaux et ateliers de carton-
nage seront également de la partie. Dans telle 
foison, consciente que j’oublie certainement de 
citer l’une ou l’autre animation, vous trouverez le 
programme détaillé dans le prochain numéro du 
Courrier.

Je ne finirai pas cet article sans évoquer le 
fameux Jeux de la Pomme imaginé et mis en place 
par quelques bouillonnants esprits de l’équipe 
organisatrice. Sous forme ludique et parfois acro-
batique, ce jeu-concours permettra aux partici-

pants de peser le pour et le contre d’une consom-
mation locale par rapport à une consommation 
comptant sur l’importation. A ne manquer sous 
aucun prétexte !

On se réjouit donc de cette journée qui aura 
lieu par tous les temps ! En cas de pluie, les pres-
tations se dérouleront dans le magnifique Temple 
d’Oron que la paroisse et la commune d’Oron 
mettent volontiers à disposition pour l’occasion. 
Qu’ils en soient remerciés !

Spécialités en tous genres seront de la partie, 
ainsi que des boissons avec et sans alcool et pour 
tous les goûts.

Nous espérons vous voir nombreux venir 
fêter la nature et la vie à Oron-la-Ville.

Pour le Groupe Citoyen, Anouk Hutmacher

Oron-la-Ville

Place du Marché à Oron, demandez le programme ! 

Les SuperSamedis à Oron c’est…
Samedi 24 août : Place à la nature ! 
Samedi 14 septembre : Place à la famille !
Envie de venir donner un coup de main ?  
ou pour toute autre raison…
Contacts : Accueil du marché du samedi,  
laplacedoron@gmail.com ou encore  
sur Facebook Fête moi de la place.

Marie Musy de la Librairie du Midi, fort bien entourée !

Kamishibaï avec la Bibliothèque du Jorat. Histoires pour petits et grands dans une église toute en beauté
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Kermesse du Sauvetage

Les 26 et 27 juillet der-
niers ont vus se déme-
ner les équipes de 
rames de la région mais 

pas seulement, le concours 
emblématique des enfants a 
rythmé l’après-midi du samedi.

Le vendredi a été le théâtre 
d’une lutte entre les équipes de 
Sauvetage du lac, chacun a pu 
se battre avec le même bateau, 
pour l’équité, c’est le bateau du 
sauvetage de Rivaz « Le Rat » 

qui a servi à toutes ces équipes 
pour se dépenser.

C’est l’équipe de Villette qui 
a remporté le prix en 4’37’’12 
mais les autres équipes n’ont 
pas démérité. Cully a présenté 
deux équipes, Lutry une, Saint-
Saphorin une, et Villette a pré-
senté aussi une seconde équipe 
de vétérans.

Le samedi a été rythmé 
par le concours des enfants, 

moment emblématique que les 
plus jeunes attendent avec plai-
sir. Les épreuves ont été un saut 
du ponton de la CGN, la nage, la 
nage sous l’eau et la recherche 
d’assiettes sous l’eau. Tous y 
ont mis du cœur, des plus petits 
aux plus grands, ils ont ensuite 
eu la possibilité de faire un 
tour sur le bateau du sauvetage 
puis il y a eu la remise des prix, 
moment où ils ont tous été cou-
verts de cadeaux.

Approchez-vous de la 
Société de sauvetage de Rivaz 
pour l’année prochaine si vous 
voulez inscrire votre enfant 
pour ces jolies activités.

David Wägli

Sauvetage de Rivaz
glerolles@gmail.com
021 946 22 94

Rivaz

Résultats
1. Villette 4’37’’12
2. Cully 4’48’’56
3. Lutry 5’05’’64
4. Cully 5’07’’09
5. Villette (vétérans) 5’12’’43
6. Saint-Saphorin 5’35’’20
Lavaux (hors concours) 4’43’’50

Au tour de l’équipe de Lutry d’essayer de faire le meilleur temps

Prix collectif à la fin du concours, balade sur le lac avec le bateau du sauvetage, en deux étapes afin de faire passer tout le monde La seconde équipe embarque sur ce joli bateau du sauvetage

L’équipe de Cully 1 à l’arrivée, ils ont eu la mission d’ouvrir ce concours de rame de l’annéeSauts dans l’eau, bronzette ... de quoi décompresser pour ces jeunes athlètes après le concours

© DAL-photos / David Wägli
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La balade des vieux tracteurs

Quand deux groupes de passionnés se rencontrent, il y 
a de grandes chances que cela débouche sur de belles 
amitiés. C’est ce qui est arrivé aux « Amis des Vieux trac-
teurs du Jorat » (AVTJ) et aux organisateurs de la « Fête 

de la Batteuse » (FBC) à Cessy en France voisine ; rencontres qui 

ont eu lieu lors des manifestations orga-
nisées par « Jorat Souviens-Toi » et surtout 
la manifestation de 2023 sur les hauts de 
Vucherens qui a réuni des centaines de tracteurs 
et de machines agricoles.

Lors de cette manifestation le président des « Amis de Vieux 
tracteurs du Jorat » Jean-François Perroud a proposé qu’une 
délégation de son équipe se rende à Cessy pour la fête qui s’est 
déroulée le 28 juillet de cette année, c’est ainsi qu’un groupe de 
7 tracteurs et de 8 membres a parcouru les 90 kilomètres qui 
les séparent pour participer au cortège et profiter pour repérer 
des « perles » (machines et artisans) qu’ils vont présenter lors 

la grande manifestation de 2026, puisqu’ils 
ont obtenu de la faîtière suisse « FALS » 

d’organiser la « Nationale des Vieux 
Tracteurs » qui se déroulera du 

13 au 16 août.

Ce que tous les 
membres ont mis en 

évidence lors de leur 
séjour à Cessy, c’est 
la qualité de l’ac-
cueil qu’ils ont 
reçu.

D'ores et 
déjà, il est prévu 
qu’une belle délé-
gation de la « Fête 
de la Batteuse » 
participe active-

ment à la manifes-
tation de 2026. Mais 

avant cela, tous ceux 
qui ont participé à ce 

périple sont unanimes 
à dire qu’en 2025, nous 

referons les 90 km.

Jean-François Herren

Jorat

De gauche à droite : Jean-François Herren, Jean-François Perroud, Gilbert Mégroz, 
Charly, Daniel Destraz, Gilbert Métraux et sur le tracteur Guillaume Delisle

Notre benjamin Guillaume Delisle en tête du cortège

On respire la joie pour la 6e édition 
des KidsGames

A quelques jours de la ren-
trée des classes, le couvert 
de la cour du bâtiment sco-
laire de Palézieux-Village, la 

salle polyvalente et le terrain de sport 
attenant retentissent de cris d’en-
fants, d’encouragements, de rires et 
de jingles. Une centaine d’enfants aux 
casquettes colorées participent avec 
entrain aux différentes activités pro-
posées lors de la semaine des Kids-
Games, qui se déroule du 4 au 9 août.

Des olympiades où chaque 
participant reçoit sa médaille

La semaine des olympiades 

débute le dimanche après-midi après 
le culte œcuménique célébré cette 
année par le pasteur réformé Alain 
Monnard. Le thème du message et de 
la semaine est : « Respire ! » 

L’après-midi est consacrée à l’ap-
prentissage de l’hymne de la semaine 
créé spécialement par le groupe fran-
çais Antydot. Les enfants, âgés de 7 à 
14 ans, sont répartis dans 9 équipes 
hétérogènes encadrées par 2 ou 3 
coaches motivés. Ce moment est 
rythmé par des ateliers, notamment : 
dessin du drapeau de chaque équipe, 
cris de motivation, jeux divers et 

expériences relatives à la pression 
atmosphérique données par Henri-
Louis Doge, enseignant retraité. 
Dès 17h30, après un jet d’avions en 
papier, la semaine est lancée.

Chaque jour, après le partage du 
pique-nique du midi, les participants 
chantent l’hymne puis sont invités 
à regarder un sketch inspiré par un 
passage de la bible. Les après-midis 
sont dévolus à de petites olympiades 
dont les jeux ont été préparés par le 
comité romand des KidsGames. A la 
fin de la semaine, chacune et chacun 
recevra sa médaille.

Les activités de la semaine
Mercredi, seul jour de la semaine 

où la pluie s’invite, trois cars 
emmènent les enfants et les accom-
pagnants visiter l’usine hydroélec-
trique d’Electrobroc. Après la visite 
et le dîner, les cars rejoignent l’Es-
pace-Gruyère à Bulle où tous les 
autres Kidsgames des différentes 
région de Suisse romande attendent 
pour fêter les 20 ans de l’association. 
Ce moment intitulé « Time out » ras-
semble quelque 2000 personnes. Un 
spectacle de qualité est offert à tous 
les participants.

Jeudi, vers 15h, lors de notre 
passage, les équipes aux casquettes 
blanches, rouges et bleues jouent 
justement au Kin-Ball, les rires et les 
encouragements fusent de toute part. 
Sous le couvert de la cour, d’autres 
jeux se déroulent : « la course agile 
et passe-moi l’air ». Au milieu des 
équipes, deux étranges personnages 
déambulent parmi les enfants. « Ce 
sont Mamascote et Tatascote, les mas-
cottes exploratrices déguisées chaque 
jour en un fruit différent qui animent 
les journées » confie Henri-Louis 
Doge. Soudain, un jingle retentit, c’est 
l’heure du goûter. Chaque groupe 
reçoit un plateau garni de différents 
gâteaux confectionnés et offerts par 
des bénévoles des paroisses de la 
région. Profitant de ce moment de 
pause, quelques enfants nous font 
part de leurs ressentis : « c’est la pre-
mière fois que je viens. C’est une voi-
sine qui m’a donné l’invitation. Trop 
cool ! C’est le meilleur camp que j’aie 
fait » commente Kelya qui est accom-
pagnée de Mia tout sourire, sa cou-
sine invitée pour la première fois. 
Quant à Sacha, il s’est fait des copains. 
Aloys a particulièrement apprécié la 

visite à Electrobroc. Cléane et Loïse, 
qui ont participé à deux reprises en 
tant qu’enfant et qui sont à leur deu-
xième année comme coach, relèvent : 
« Nous avons beaucoup de plaisir, 
c’est convivial, l’ambiance est bonne. 
Nous retrouvons des connaissances et 
apprenons plein de choses ».

Vendredi, la cérémonie de fin 
accueille les parents. Après la remise 
des médailles et la présentation des 
activités réalisées durant la semaine, 
l’envol d’une petite montgolfière clôt 
la journée.

Jonathan Déray, coordinateur 
pour la région de Palézieux nous 
confie : « nos objectifs sont multiples : 
proposer du sport aux enfants, trans-
mettre des valeurs chrétiennes telles 
que le respect, la bienveillance, la gen-
tillesse, l’amour de Dieu, créer des 
liens entre les différentes paroisses, 
travailler sur la relève afin que ce 
camp devienne pérenne ». 

Et de rajouter : « Le prix de l’ins-
cription aux KidsGames se veut acces-
sible et dégressif pour les enfants issus 
de la même famille. Sur les 60 francs 
versés, la moitié est destinée au comité 
romand qui se charge d’organiser la 
journée Time out, de commander les 
médailles et de proposer les activi-
tés sportives, entre autres. Le camp 
est gratuit pour les enfants issus de 
la migration. Pour notre région, nous 
sommes très reconnaissants envers 
nos bénévoles et nos sponsors, notam-
ment La Chenille Gourmande d’Oron-
la-Ville qui offre le repas à tous les 
bénévoles le dernier soir ». 

Texte Gil. Colliard

Palézieux
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Le groupe KidsGames Palézieux 2024
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Agrémentez votre table, carnotzet, etc…
grâce aux sets de table de la Poya

Profitez de notre offre
50 sets de table à Fr. 35.- 

Livraison comprise

Fr. 25.- si vous venez  
les chercher à la rédaction Commandez directement ici

Au cœur du samedi!

Fraîcheur, saveurs, bio, animations et bien plus encore.

Le plus charmant marché de la région.

Renseignements : www.sdlutry.ch 

30
24

Nouvelles constructions Travaux d’entretien
Rénovations Dépannages d’urgence
✆ 021 781 10 19 www.msanitaire.ch
Ch. de la Sapinière 1, Savigny - E-mail : masson.sanitaire@bluewin.ch - Fax : 021 781 12 03

30
24

Route de l’Industrie 37 - 1072 Forel (Lavaux)
Tél. 021 781 20 18 - www.carrosserie-golay.ch
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Venez déguster les vins de la région, les caveaux sont ouverts !

30
24

Partez déguster 
les vins de Lavaux avec

le Train du Caveau 
et le Train de l’Apéro
du 8 mai au 26 septembre 
www.lavauxexpress.ch

Heures d’ouverture des caveaux...
Rendez-leur visite !

16 au 18 août 
Bernard Gorjat

23 au 25 août 
Famille Testuz

Aran-Villette  Caveau des Vignerons
Rue du Village 2 | 1091 Aran 

077 488 23 27 | www.caveau-villette.ch

Ouverture: 
vendredi à dimanche de 17h à 21h

15 au 18 août 
Guillaume Potterat

22 au 25 août 
Laurent Berthet

Cully  Caveau des Vignerons
Place d’Armes 16 | 1096 Cully 

079 767 72 66 | www.caveau-cully.ch

Ouverture: 
jeudi à dimanche de 17h à 21h

12 au 18 août 
Jean-François Chevalley

19 au 25 août 
Marina Bovard

Epesses  Caveau des Vignerons
Ruelle du Vieux Bourg 2 | 1098 Epesses 

079 378 42 49 | info@caveau-epesses.ch

Ouverture: 
jeudi à dimanche de 17h à 21h

Grandvaux  Caveau Corto
Ch. du Four | Pl. du Village | 1091 Grandvaux 

079 630 51 53 | www.caveaucorto.ch

Ouverture: vendredi de 17h à 21h 
samedi et dimanche de 16h à 21h

16 au 18 août 
Josiane Malherbe

23 au 25 août 
Union Vinicole Cully

16 au 18 août  
Philippe Baehler

23 au 25 août  
Domaine de la Bourgeoisie de Fribourg

Riex  Caveau des Vignerons
Sous-le-Clocher | Aurélie Badoux 

078 698 68 87 | caveau.riex@bluewin.ch

Ouverture : Vendredi et samedi de 17h à 21h 
et le dimanche de 16h à 20h

Le Train de l’Alpage
Petit tour dans les vignes puis 
déplacement au Mont-Chesau  
pour un repas.

24 août - Fr. 42.-  
(enfants Fr. 21.-)

Départ à 17h15

Le train Docteur Gab’s
Tour dans Lavaux acompagné  
de deux bonnes bières puis visite 
de la Brasserie Gab’s avec  
les explications sur le processus  
de brassage et dégustation

22 août - Fr. 35.-
Départ à 18h

O U V E RT U R E 
D E S  
C AV E A U X 
E T  B A R S
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Repas des aînés 
lors de la fête des rencontres 
des Jeunesses campagnardes

C’est dans le cadre des « Rencontres 2024 » de la Fédé-
ration vaudoise des Jeunesses Campagnardes (FVJC) 
organisées par les Jeunesses de Mézières, Ropraz et 
Montpreveyres-Les Cullayes que les 4 Municipalités 

concernées par ces jeunesses (Jorat-Mézières, Servion, Ropraz et 
Montpreveyres) ont décidés d’inviter leurs aînés le 11 juillet pour 
un repas convivial.

Et l’idée a plu, puisque ce sont plus de 350 invités qui ont 
répondu présent et bravé les copeaux de bois pour rejoindre la can-
tine où ils ont été accueillis par le personnel des 4 communes ainsi 
que les Municipaux qui leur ont servi un apéritif rafraîchissant. Le 
repas fort apprécié, concocté par Philippe Haenni et sa brigade, a 
été pris sous la cantine. La fête fut belle, sous un soleil radieux, et 
a été un chaleureux moment de retrouvailles pour certains qui ne 
s’étaient pas revus depuis plusieurs années.

Elle a également permis à toutes ces personnes de découvrir 
la magnifique place de fête préparée depuis de longs mois par ces  
jeunesses dynamiques que les Municipalités remercient encore 
pour tout le travail fourni.

Pour les 4 communes, le greffe de Jorat-Mézières

Mézières

Photo DR

Une première dans le Jorat : 
trois communes se sont associées 

pour le 1er août
Les festivités de la Fête nationale du 

1er août 2024 resteront longtemps 
gravées dans les mémoires des 
habitants de Jorat-Mézières, Mont-

preveyres et Servion. Pour la première fois, 
nos trois communes se sont réunies sur le 
site des Rencontres FVJC RMC à Mézières 
pour célébrer ensemble la Fête nationale.

La journée a débuté dès 9h avec des 
balades pédestres et à vélos organisées par 
l'association Circul’Action. Elles ont été sui-
vies d'un apéritif favorisant la convivialité 
et les échanges sportifs. Les activités spor-
tives de l’après-midi ont commencé à 14h 
avec un tournoi de pétanque organisé par 
l’équipe de RMC, auquel 47 équipes se sont 
affrontées pendant plusieurs heures dans 
une ambiance détendue. A 17h30, les ama-
teurs de Nordic Walking ont pris le départ, 
suivi par le cross juniors et adultes des Deux 
Ponts. Toutes ces courses ont été organi-

sées par l’équipe sportive 
de la région « Team Jorat », 
qui a balisé un magnifique 
parcours de 7km.

La soirée a débuté 
autour d’un verre de l’ami-
tié servi par nos municipa-
lités, permettant ainsi des 
échanges conviviaux entre 
les autorités et les conci-
toyens venus nombreux à 
cette occasion. Ont suivi la 
remise des prix des acti-
vités sportives de l’après-
midi ainsi que des discours 
officiels. Jérôme Oberson, 
syndic de Servion, entouré 
de ses homologues de Jorat-
Mézières et Montpreveyres, 
ainsi que notre diacre Bertrand Quartier, 
ont prononcé des allocutions dynamiques 

et marquantes. Cette 
partie officielle s’est 
close avec l’hymne natio-
nal entonné par les trois 
syndics bien accompa-
gnés par la foule pré-
sente.

A la tombée de la 
nuit, le feu patriotique a 
été allumé, les plus petits 
ont participé au cortège 
aux flambeaux, puis un 
feu d'artifice a magnifi-
quement illuminé le ciel. 

La journée s'est conclue en beauté avec le 
concert des Sales Gosses. Leur performance 
musicale a mis une ambiance du tonnerre 
au caveau.

Nous tenons à remercier chaleureuse-
ment toutes les sociétés locales qui ont par-
ticipé à l'organisation, en particulier RMC, 
qui ont été fortement sollicitées tout au 
long de la journée, les bénévoles et le per-
sonnel communal. Un grand merci égale-
ment à la boulangerie Ronny, à Mézières, 
qui a généreusement offert les 650 succu-
lents desserts qui ont rapidement trouvé 
preneurs.

V. Ethenoz pour les 3 communes

Mézières

Une place de fête illuminée par le feu patriotique

Discours officiel de notre diacre Bertrand Quartier, 
en présence des syndics de Servion, Jérôme Oberson, de Montpreveyres, 

Philippe Thévoz et de Jorat-Mézières, Patrick Emery

Photos DR

Reprise des répétitions de 
la chorale d’hommes L’Avenir

C’est avec plaisir que 
nous vous accueil-
lons lors de notre 
reprise des répéti-

tions de notre hœur d’hommes le mardi 27 août 2024, à 20h, à la 
Maison de Commune, (salle Avenir au 1er étage).

Rejoignez-nous sans autre pour assister à l’une ou l’autre de nos 
répétitions où vous découvrirez une équipe très sympa et joviale, 
emmenée par notre dynamique directeur Frédéric Verbrugge. 
Venez exprimer votre talent de chanteur ou/et de comédien avec 
nous ! La description ci-dessous de notre prochain spectacle vous 
donnera un aperçu de ce que nous allons préparer cet hiver dans la 
joie et la bonne humeur !

Un air de famille…
L’Avenir a décidé de vous faire passer un excellent moment en 

famille… La famille, au sens large, c’est l'ensemble des personnes 
ayant avec le sujet un lien de parenté, d'alliance ou même d’amitié.

Et cette année, c’est l’humoriste, Jeremy Crausaz qui s’est vu 
confier la mission d’écrire un spectacle qui va faire rire du bam-
bin à l’arrière-grand-mère. Au travers de magnifiques chansons et 
de sketchs hilarants, L’Avenir va vous faire vivre et certainement 
revivre des instants familiaux. Une naissance, un anniversaire, un 
mariage, un dimanche, un Noël etc. Beaucoup de gens se recon-
naîtront dans ces différents tableaux du quotidien. Mais attention, 
« Toute ressemblance avec des faits ou des personnes ayant existé est 
fortuite… ou pas » 

Jacques Rouge

Contact : Jacques Rouge, tél. 079 777 96 28 ou jacquesrouge@bluewin.ch

Forel (Lavaux)

Spectacle des soirées 2025 
de L’Avenir de Forel (Lavaux)

« Un air de famille… »

Le 31 janvier et 
les 1, 5, 7 et 8 février 2025

Comme le veut la tradition, un Raid 
est organisé de l’ancienne Canto-
nale à la nouvelle. Cela se passe 
lors de la première journée pour 

l’ouverture officielle de la Fête. Il y a un 
témoin (une clé), qui est transmis par les 
anciens organisateurs aux nouveaux. C’est 
le même principe que la flamme lors des 
Jeux olympiques.

Il appartenait alors à Savigny 2019 
d’accueillir l’équipe de Givrins 2024 pour 
le départ du Raid reliant Savigny à Givrins. 
En ligne directe, 54 km séparent le Forum 
de Savigny à la place de fête de Givrins 
2024. Mais le Raid, qui est aussi une acti-
vité sportive, mêlant la découverte et 
l’aventure est très prisée des jeunesses. En 
effet, elle se fait un honneur à utiliser diffé-

rents moyens de locomotions et principa-
lement le vélo. Par conséquent, la distance 
entre les deux Cantonales est donc certai-
nement plus élevée qu’en ligne directe.

A Savigny, tout a été mis en œuvre pour 
que le petit déjeuner soit prêt à 6h à l’en-
trée du Forum et c’est avec émotion que 
les membres de Savigny 2019 présents, 
ont pu saluer la délégation de Givrins 
2024. Après une courte pause, café, crois-
sant, viande froide et une petite photo sou-
venir au pied du tableau de Savigny 2019 
déposé dans le Forum, les participants 
étaient prêts pour cette journée.

Quinze membres de Savigny 2019 et 
65 membres de Givrins 2024, soutenus 
par une délégation du comité de la Fédé 

emmenée par la présidente Lucie Theu-
rillat, accompagnée de Sophie Gonin et 
Lary Perroud, ont quitté Savigny pour 
leur périple.

C’est à Cugy qu’ils ont délaissé les 
vélos pour poursuivre leur voyage en 
vieux car postal jusqu’à Colombier, orga-
nisateurs de la Cantonale 2013 pour une 
petite pause dégustations. Puis le périple 
s’est poursuivi en car jusqu’à Morges où 
le bateau les attendaient pour les amener 
à Rolle. C’est au débarcadère de cette ville 
que les participants ont repris les vélos 
en direction de Luins où les malakoffs ont 
satisfait les estomacs mis à forte épreuve.

La poursuite du voyage jusqu’à Givrins 
en passant par Begnins et Genolier a testé 
la résistance de nos vaillants sportifs car 
ils ont dû affronter la pluie et la grêle, 
mais le résultat en valait la peine. Pour les 
participants, le Raid, c’est : la Rencontre 
et l’Amitié, un souvenir Inoubliable et un 
Défi relevé avec honneur.

Arrivés sur la place de fête, ils ont 
été accueillis par le nombreux public qui 
les attendaient pour la partie officielle et 
l’ouverture de la Cantonale 2024. C’est à 
cette occasion que le président du comité 
d’organisation de Savigny 2019, Mathias 
Dupertuis a remis les clés à Grégory Dome-
nig, président de Givrins 2024.

Que dire de plus que bravo aux Jeu-
nesses pour l’organisations de ces magni-
fiques fêtes et rencontres .

bp

Le passage de témoin, 
un moment de nostalgie

Savigny 2019 – Givrins 2024

© Pascal Jeanrenaud
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Il est temps de reprendre le chemin des terrains de football !
Football

Après un Euro en Allemagne durant lequel la Nati nous a régalés, les footballeurs de la région, pour peu qu’ils ne soient pas partis en vacances, ont pu se préparer pour la nouvelle saison 2024/2025 qui s’annonce.
Crampons aux pieds, les footeux sont dans les starting blocks. Ils n’ont qu’un mot aux lèvres : Vivement que le championnat commence ! Cela tombe bien, c’est pour ce week-end !

Qui dit nouvelle saison dit aussi, pour deux équipes, 
Pully Football et le FC Puidoux-Chexbres, nouvelles 
catégories de jeu. Votre journal préféré a fait le tour des 
entraîneurs de la région. Nous vous disons tout ce qu’il
y a à retenir.

Deuxième ligue interrégionale
Pully Football

Lors de l’exercice 2023/2024, les hommes de la 
Rochettaz, qui ont reçu leur nouvelle surface de jeu, 
entraient dans l’histoire du club. Pully Football évo-
luait en 1re ligue. Un apprentissage de cette nouvelle 
catégorie de jeu qui n’est pas allé sans quelques 

mauvaises surprises et déceptions. En octobre, les hommes du 
duo d’entraîneurs Benny Bittarrelli et Léo Rossinelli ne comp-
taient que 3 points au compteur. Le directoire du club a donc 
réagi de manière logique et a choisi d’actionner le levier « choc 
psychologique ». Les deux techniciens étaient remerciés et rem-
placés par José Marcos Carballo, assisté de Michele Mazza. La 
mission sauvetage commençait. Elle fut haletante et a maintenu 
le suspense jusqu’à la toute dernière seconde de la saison. Au 
�inal, il n’aura manqué qu’un petit point au Pully Football pour 
rester en 1re ligue.

C’est donc un bilan teinté d’ambivalence que José Marcos Car-
ballo fait de la saison passée. « Quand j’ai été engagé, l’objectif 
était le sauvetage. Il n’était pas du tout inatteignable puisqu’il n’y 
avait pas un nombre de points de retard insurmontable. Quand je 
repense à la saison passée, le premier sentiment est un sentiment 
d’échec puisque nous ne nous sommes pas maintenus. Après, si l’on 
met les choses, les chiffres, les situations en perspective, depuis que 
j’ai repris l’équipe avec Michele Mazza, nous avons une moyenne de 
1,12 points par match. Sur un championnat qui compte 30 rondes, 
cela ferait 35-36 points. Avec un tel nombre de points c’est un 
maintien aisé en première ligue ».

Ne pas viser le haut du classement serait bête !
Même si les hommes de la Rochettaz ont, �inalement, été relé-

gués, la �in du dernier championnat fut encourageante. A tel point 
que, conjuguée avec le fait que la plupart des éléments clés de 
José Marcos Carballo sont restés �idèles au club, on peut raison-
nablement penser que l’avenir est au beau �ixe à Pully. L’objectif 
avoué est donc (normalement) élevé. « Avec le groupe de joueurs 
et la qualité que j’ai à disposition, ne pas viser le haut du classe-
ment serait bête. Après on sait que la 2e ligue inter ce n’est pas la 
même chose que la première ligue. C’est un peu plus compliqué 
dans le sens où l’on n’a pas toujours les meilleurs terrains à dis-
position. C’est très batailleur, très physique. Comme nous sommes 
l’un des relégués, nous allons aussi être attendus au tournant. Cela 
va être un championnat très disputé et dif�icile. Mais évidemment 
avec le groupe que j’ai et la qualité des joueurs que j’ai par rapport 
à l’année passée et les performances que l’on a fait en 1re ligue, je 
ne peux pas me contenter d’être juste au milieu de classement ou 
en bas. A ce moment-là, ce serait un vrai échec complet et il n’y 
aurait aucune façon de voir bien la chose. L’objectif c’est d’être le 
plus haut possible et, bien évidemment, on ne cracherait pas sur 
une promotion ».

Pour cette saison, le pronostic de votre hebdomadaire pré-
féré voit le Pully Football dans les trois premières places. Une 
nouvelle promotion ne semble pas inatteignable, mais prudence. 
L’équipe de José Marcos Carballo sera plus qu’attendue au tour-
nant par ses adversaires et pourrait perdre quelques plumes en 
cours de route.

2e ligue interrégionale, les équipes :
• FC Concordia LS I
• FC Amical Saint-Prex I
• FC Echichens
• Pully Football
• FC Martigny-Sports
• FC Stade-Lausanne-Ouchy
• Olympique de Genève FC 1
• US Terre Sainte
• US Collombey-Muraz
• FC Collex-Bossy
• FC Vernier 1
• Urania Genève Sport
• Signal FC Bernex-Con�ignon
• FC Farvagny/Ogoz I
• CS Romontois
• FC Châtel-St-Denis I

Deuxième ligue
FC Lutry

Il y a une année, lorsque nous nous sommes entre-
tenus avec l’entraîneur lutrien Christophe Maraux, ce 
dernier faisait un bilan de la saison 2022/2023 mi-
�igue, mi-raisin. Le mot qui était alors utilisé pour qua-
li�ier cette saison-là, était « dif�icile ». Pour la saison 

2023/2024, le technicien du terrain du Grand-Pont avait revu 
l’objectif un peu à la hausse. Il déclarait alors : « Si cette année nous 
pouvons jouer le milieu de tableau, je serais content et cela nous 
permettrait, la saison prochaine, de jouer le haut du tableau ». Le 
bilan de la saison passée est quelque peu amer pour Christophe 
Maraux. « Nous avons vécu une deuxième saison dif�icile. Un petit 
peu dans la même lignée que la 1re saison où j’ai repris l’équipe. 
Cette fois-ci, c’était plus dur à accepter car nous ne partions pas 
de zéro. Je pense que nous avons disputé la dernière saison avec 
des joueurs qui n’étaient pas impliqués, pas concernés. Je ne parle 
pas de qualité, mais le niveau équipe, l’amalgame a eu vraiment de 
la peine à prendre. Il y a eu des matches particuliers quand nous 
jouions contre Racing ou Rapid. Nous gagnions et c’étaient des gros 
matchs car il y avait une motivation naturelle. Après, les autres 
rencontres, ce n’était pas bon. C’est vraiment l’équipe qui n’a pas 
fonctionné, pas les joueurs, mais l’équipe ».

Comme tous les clubs de la région, le FC Lutry connaît une 
préparation qui n’est pas des plus optimale et doit composer avec 
les absences dues aux vacances. Il y a aussi beaucoup de joueurs 
qui font ce que l’on pourrait appeler du tourisme de club. D’ail-
leurs, c’est le constat amer que fait Christophe Maraux. « Il y a 
beaucoup de joueurs qui vont et qui viennent durant l’été. C’est dur 
de travailler sur la cohésion et c’est ce qui me chagrine. Chaque 
année j’ai l’impression de repartir de zéro. Il n’y a pas de stabi-
lité dans les joueurs. Il n’y a pas d’implication au niveau du club. 
Il y a un joueur qui est venu chez moi. Il m’a téléphoné au mois de 
décembre. Il était pas mal. Il a beaucoup joué. Là, il m’annonce, 
alors que l’on avait déjà fait la reprise, qu’il partait à Racing car 
ils auraient un projet sportif plus intéressant. Nous sommes un peu 
livrés à ce genre de truc, ce qui fait que c’est très compliqué voire 
impossible de construire quelque chose. Nous, à Lutry, on fait vrai-
ment l’effort sur notre section juniors. On attend impatiemment 
qu’ils soient prêts à jouer avec la première équipe et essayer de 
stabiliser cela ».

Quand, deux années de suite, on se sauve à la dernière 
journée, ce n’est pas malin de parler de première moitié de 
classement !

Lorsque l’on parle d’objectif avec Christophe Maraux, celui-ci 
est très réaliste. « Quand on fait deux ans en se sauvant à la der-
nière journée, ce n’est pas malin de parler de première moitié de 
classement. Il y a une réalité dans le football. On doit se recons-
truire. Si on peut jouer le ventre mou, mettre nos jeunes sur le ter-
rain, les faire grandir et préparer le haut de classement d’ici un 
ou deux ans, oui. Là il y a une transition. On doit stabiliser. On 
va jouer le ventre mou avec une petite sécurité. On pourra bien 
travailler. L’objectif c’est quand même de mettre nos jeunes sur 
le terrain. Nous en avons beaucoup qui jouent, mais il faut qu’ils 
s’aguerrissent ».

Parce que l’on aime bien les clubs qui misent sur ses jeunes 
et qui travaillent pour les former, que Lutry mérite, vu le travail 
fourni par ses dirigeants et par ses entraîneurs, de connaître un 
peu de cette stabilité qui a fait défaut à sa première équipe ces 
deux dernières années, votre journal favori a envie de pronos-
tiquer pour les Lutriens, un classement entre la 6e et la 8e place. 
Toutefois, la question qui reste posée est : « Est-ce que Christophe 
Maraux saura faire en sorte que ses joueurs se sentent impliqués 
et concernés » ? Si ce n’est pas le cas, les hommes du terrain du 
Grand Pont pourraient connaître une année de tous les dangers.

2e ligue – Groupe 2, les équipes :
• FC Crissier I
• FC Aigle I
• Vevey-Sports II
• Lausanne Nord Academy I
• Racing Club Lausanne I
• FC Echallens Région II
• FC Bosna Yverdon I
• FC Rapid-Montreux I
• FC Dardania Lausanne I
• FC Saint-Légier I
• FC Renens I
• FC Montreux-Sports I
• FC Lutry I

Troisième ligue
AS Haute-Broye

Du côté d’Oron, la saison 2024/2025 est d’ores et 
déjà marquée par le remplacement de Daniele De Nar-
dis à la tête de la 1re garniture du club. C’est désormais 
Patrick Vuagniaux qui of�iciera sur le banc de l’ASHB. 
L’année passée, le nouvel entraîneur a pu suivre 

quelques rencontres des jaunes et noirs. « Des quelques matches 
que j’ai pu voir, j’ai vu une équipe assez compacte. Un système de 
jeu qui était bien connu et qui a été travaillé dans le détail. C’est-
à-dire qu’ils jouaient en 3-4-3. C’était assez impressionnant. Le sys-
tème fonctionnait car il était appliqué par des joueurs expérimentés 
qui jouaient ensemble depuis 4 ou 5 ans. Toutes les phases offensives, 
je les ai trouvées assez intéressantes. C’est bien pour cela que nous 
avons commencé la préparation début juillet en restant dans cette 
même idée au niveau du système ».

Qui dit nouvel entraîneur dit également préparation un peu 
« différente ». « Les 2 premières semaines, le but était vraiment de 
pouvoir connaître l’esprit du club et de m’en imprégner, de pouvoir 
comprendre chaque joueur individuellement. Cela s’est bien passé. 
J’ai eu un accueil vraiment chaleureux. J’ai pu commencer à tra-
cer quelques lignes de conduite qui me sont assez chères… A savoir 
si l’on est prêts pour le début du championnat : Non ! Nous avons 
misé sur le fait de faire plus de matches de préparation. Durant ces 
rencontres, je me suis rendu compte de la qualité et du potentiel 
de cette équipe. Maintenant, avec mon assistant Timothé Meyer, 
nous allons peau�iner et nous allons encore travailler tout ce qui 
est préparation physique. En gros, la préparation est comme je la 
voudrais à l’heure actuelle. Mon challenge étant d’analyser et de 
comprendre l’équipe individuellement et de manière générale ».

Pour Patrick Vuagniaux, l’objectif de cette saison 2024/2025 
est très simple. « Je pars du principe que l’on doit toujours viser le 
haut. Je sais que l’ASHB a �ini dans le ventre mou du classement la 
saison passée. On va faire mieux que l’année passée ».

Si l’on devait jouer au jeu des pronostics, Le Courrier miserait 
sur un classement entre la 4e et la 6e place.

FC Vignoble

Pour cette saison 2024/2025, le FC Vignoble 
aura encore la particularité d’avoir deux équipes en 
troisième ligue. N’en déplaise à la 1re équipe histo-
rique (FC Vignoble IA), nous allons commencer par 
la « seconde » garniture du club, celle dirigée par 

Jules Marche, le FC Vignoble IB.

Durant l’exercice 2023/2024, le FC Vignoble IB avait le rôle de 
néo-promu. Il y a à peu près une année, votre serviteur avait pro-
nostiqué une place dans les trois premiers du classement, ceci 
principalement parce que cette équipe des plus sympathiques 
surfait sur la vague du succès et était composée d’une bande de 
copains. A quelle place ont �ini les hommes de Jules Marche ? La 
troisième !

A l’heure du bilan, l’entraîneur-joueur de la 2 du FCV ne 
cachait pas sa satisfaction. « Le bilan est plutôt positif malgré le 
fait que la quali�ication pour les �inales s’est jouée à un match. Sur 
les objectifs et l’ambition que l’équipe s’était �ixée collectivement, 
c’était atteindre le top 4 et essayer d’accrocher les �inales. Nous 
n’avions pas fait des �inales et de la montée notre objectif. Le bilan 
est donc plutôt positif même si nous avons eu une période de creux 
à la �in du 1er tour. C’est cette période qui nous a coûté les �inales. 
Là où je suis vraiment content de l’équipe c’est avec la réaction 
qu’elle a eu au deuxième tour. Nous étions dans une période creuse. 
Nous avons connu 5 ou 6 défaites de suite. Nous n’avions plus perdu 
depuis 34 matches. Cela faisait donc bizarre. La réaction du deu-
xième tour avec l’appréhension du nouveau système tactique que 
l’on a travaillé, cette réaction a été super ».

Pour cette nouvelle saison, l’objectif clairement avoué est 
une place en �inale, mais pas que. « L’objectif, cette saison, est très 
clairement d’aller chercher les �inales et la promotion. Nous nous 
sommes renforcés avec quelques bons joueurs. Nous avons un gros 
contingent, ce qui nous a fait défaut l’année passée. Nous avons eu 
quelques joueurs blessés et nous n’avions pas la profondeur pour 
les remplacer, ce qui ne devrait pas être le cas cette année ». Les 
hommes de Jules Marche surfent toujours sur la vague du suc-
cès. Leur première saison en troisième ligue leur a donné faim de 
résultats. C’est pourquoi notre pronostic est une place dans les 
2 premiers du classement.

Du côté de la 1, Les choses auraient pu être bien plus faciles 
lors de la saison passée. Auraient pu car, selon Julien Volet, ses 
hommes sont retombés dans « certains vieux travers ». « Nous 
avons évité, d’un cheveu, la relégation et nous nous sommes main-
tenus in extremis en 3e ligue. Nous avons fait un superbe premier 
tour. A ce moment-là, il y a deux manières de penser. Soit on se dit 
que l’on continue le deuxième tour comme le premier, on engrange 
des points et on essaye de �inir tout en haut, soit on se dit que l’on a 
un matelas confortable pour se la jouer tranquille. L’équipe a plu-
tôt réagi sur la deuxième option, mais avec le risque de se faire 
complètement piéger à la �in et cela s’est joué à une minute. On a 
failli la prendre comme on dit ».

L’objectif de la saison au FC Vignoble IA est axé « formation ». 
« Notre groupe est jeune. Il est composé de joueurs formés au club. 
Ils sont 15 à avoir fait leurs classes juniors au club. Ils ont vécu 
2-3 années successives en se battant pour rester en 3e ligue. L’idée, 
avec les renforts que nous avons cette année, tout en faisant mon-
ter des jeunes juniors A, c’est de vivre une saison moins dangereuse 
et avoir plus de sécurité sur le classement. Ne pas devoir se battre 
jusqu’au bout. Le FC Vignoble souhaite assurer sa place en troi-
sième ligue de manière confortable sans devoir lutter jusqu’à la 
dernière journée ».

Il faut toujours apprendre de ses erreurs. C’est pourquoi nous 
pensons que Julien Volet et ses hommes sauront tirer les ensei-
gnements de la dernière saison. Nous les voyons donc entre la 
5e et la 7e place.

FC Jorat-Mézières

Au stade du Pré de l’Etang, la saison 2023/2024 
a surtout été marquée par le départ de Philippe 
Bach. Il est remplacé par Rui Manuel Henriques de 
Pinho. Le nouveau technicien du FCJM a pu suivre 
ses nouveaux boys à quelques reprises lors du der-

nier championnat. « Je trouve qu’ils avaient une très bonne équipe 
et ils ont fait un très bon championnat. Rester cinquièmes du clas-
sement, dans le groupe dans lequel ils étaient, c’est pas mal. Main-
tenant, il faut essayer de faire mieux. L’année passée, Jorat Mézières 
avait un très bon contingent. A mon avis ils ont fait un très très bon 
championnat ».

L’objectif au Pré de l’Etang ? Il est aussi très simple. « Il faut 
essayer de faire au moins aussi bien que la saison passée. Tout ce 
que l’on arrivera à faire en mieux, ce sera bien, mais, une nouvelle 
fois, l’objectif est de faire au moins aussi bien que la saison passée ». 
Rui Manuel Henriques s’est, quant à lui, �ixé un objectif personnel. 
« Il est de gagner tous les matches. Je sais que c’est un peu compli-
qué. L’objectif personnel est de gagner tous les matches et essayer de 
faire les �inales ». Réaliste, le nouveau coach du FCJM tempère. « Il 
faut d’abord voir le début de championnat et voir ce que l’on arrive 
à faire ».

Le pronostic du Courrier est une place entre la 3e et la 6e.

FC Savigny-Forel

Au petit jeu des pronostics, il y a une année, votre 
serviteur avait aussi vu juste en écrivant « On peut 
dire que la troupe de Saint-Amour est déjà bien affu-
tée. Sachant que chaque équipe va monter en puis-
sance dans ce championnat on peut raisonnablement 

pronostiquer une place dans les trois premiers ». Classement �inal 
de la saison 2023/2024 : Troisième place ! Une place qui réjouit 
l’entraîneur Yannick Favre. « C’était une saison réussie. Ce que nous 
voulions avant tout c’était jouer le haut du classement et si possible 
accrocher les �inales. Nous n’y participons pas pour 1 point. Un peu 
déçus sur le moment mais si on regarde l’ensemble de la saison, on 
voit qu’il y a une belle progression. Surtout sur le deuxième tour au 
niveau du jeu. C’était très positif. Donc, un peu déçus sur le moment 
mais si on regarde la globalité c’est une saison réussie. Ce que j’ai 
vraiment apprécié c’est que nous avons gardé le même état d’esprit. 
Par rapport à la première saison où nous avons gagné pas mal de 
matches avec notre cœur, cette saison, nous avons plus réussi à impo-
ser notre jeu ».

Pour cette nouvelle saison Yannick Favre reste modeste 
lorsqu’on lui parle d’objectif. « Comme je le dis tout le temps, faire 
mieux que l’année passée ». Faire mieux que l’année passée signi-
�ie donc de décrocher un ticket pour les �inales, ce qui ne sera pas 
chose aisée. « Cette année le groupe dans lequel nous 
allons évoluer sera très homogène. Il y a beaucoup 
d’équipes qui étaient dans le ventre mou du classe-
ment qui se sont bien renforcées. Chaque week-end 
aura sa surprise. Cela va être un championnat très 
intéressant cette année dans ce groupe ». Bien que 
Yannick Favre n’aime pas le jeu des pronostics, nous 
voyons bien son équipe à nouveau placée dans le 
trio de tête, avec une option pour les �inales.

FC Puidoux-Chexbres

Nous n’allons pas faire ici le bilan de 
la saison passée puisqu’un sujet a été 
consacré dernièrement à la promotion 
du FC Puidoux-Chexbres. Néanmoins, il 
convient de souligner une nouvelle fois 
le parcours de cette équipe, parcours 

qui fait la �ierté de son entraîneur Fatos Uka. «La 
�ierté vient du fait que l’on a peut-être fait des sacri-
�ices en disant que l'on allait recommencer à faire de 
la formation tout en bas. Nous nous sommes rendu 
compte qu’il fallait en faire et ne pas aller chercher 
des joueurs à gauche ou à droite. Du coup, je crois que 
l’on a réussi le challenge d’avoir obtenu cette promo-
tion avec des joueurs issus de la formation».

A l’heure de lui demander son objectif pour cette 
saison Fatos Uka plaisante. «On va viser les �inales, 
comme l’année dernière. On va faire une montée en 2e

ligue et on va enchaîner chaque année une promotion 
(rire)... Plus sérieusement, je me dois d’être humble 
et honnête avec moi-même. Je me souviens que l’an-
née passée je vous avais dit qu’on allait évidemment 
essayer de titiller les équipes du haut du classement. 
Aujourd’hui, je préfère être modeste. Nous venons de 
faire une double promotion. Nous devons découvrir 
cette nouvelle catégorie. Il y a de très bonnes équipes. 

Nous sommes, à mon avis, le groupe le plus relevé des équipes de 3e

ligue. Le groupe Riviera présente du bon football avec de très bonnes 
équipes. Cette année, l’objectif sera clairement le maintien». 

Au Courrier, malgré le fait que Fatos Uka déclare qu’il se doit 
d’être humble, on a envie de dire: « Et si… Et si Puidoux-Chexbres 
�inissait entre la 3e et la 5e place»?

3e ligue – Groupe 2, les équipes :
• FC Vignoble IB
• FC Epalinges
• ES Malley I
• FC Lutry II
• FC Puidoux-Chexbres I
• CS La Tour-de-Peilz I
• FC Yvorne I
• FC Azzuri 90 LS I
• FC Dardania Lausanne II
• US Portugaise
• FC Concordia LS II
• AS FC Napoli Vevey

3e ligue – Groupe 3, les équipes :
• FC Vignoble IA
• FC Donneloye I
• FC Jorat-Mézières I
• FC Orbe IB
• AS Haute-Broye I
• FC Prilly-Sports
• FC Thierrens I
• AF Luc-Dorigny I
• FC Etoile-Broye IA
• FC Iliria Payerne
• FC Azzuri Yverdon I
• FC Savigny-Forel

Matches de ce week-end
Samedi 17 août
FC Bosnia Yverdon I - FC Lutry I 18h
FC Savigny-Forel I - FC Etoile-Broye IA 19h
AF Luc-Dorigny I - FC Vignoble IA 19h
FC Puidoux-Chexbres I - FC Dardania Lausanne II 19h

Dimanche 18 août
FC Vignoble IB FC Concordia LS II 11h
FC Vernier 1 - Pully Football 14h
AS Haute-Broye I - FC Jorat-Mézières I 14h30

Texte et photos Eric Moser
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Il est temps de reprendre le chemin des terrains de football !

Le Pully Football a su garder la plupart de ses joueurs clés

Le FC Savigny-Forel (ici Guillaume Favre lors de la reprise 2023/2024)
parviendra-t-il à décrocher une place en fi nale ?
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entre 1 et 9.

Le même chiffre ne peut figurer : 
• qu'une seule fois par colonne ; 
• qu'une seule fois par ligne ; 
• qu'une seule fois par carré de neuf cases.
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E N T R E T I E N   T O U T E S   M A R Q U E S

Aran
15, 16 et 17 août, dès 18h, à la place St-Vincent, 
CinémAran open air, petite restauration et bar. 
« Looking for Eric » de Ken Loach, jeudi 15 ;  
« Men in Black » de B.Sonnenfeld, vendredi 16 ;  
et « Mamma mia ! » de Ph.Lloyd, samedi 17.  
Infos : cinemaran.ch

Carrouge
30 août, sur la place du village, marché Charme.

Châtillens
22 au 24 août, à la route des Tavernes,  
marché artisanal de Châtillens Grenette 2024.

Chexbres
24 et 31 août, au domaine P-A Jaunin,  
Le Caveau du Cœur d’Or prend le soleil.

27 août, à 20h, à la salle Avenir de la Maison 
de Commune, reprise des répétitions du chœur 
d’hommes L’Avenir.  
Infos 079 777 96 28 ou jaquesrouge@bluewin.ch

Cully
Tous les dimanches, de 10h à 16h,  
sur la place d’Armes, marché du dimanche.

16 et 17 août, sur la place d’Armes,  
Fête internationale du sauvetage du Léman.  
Kermesse du sauvetage Cully-Davel le 16 août  
au quai de l’indépendance.

21 août, à 18h30, à la gare de Cully, départ du Défi du 
vignoble, 500 mètres de dénivelé.  
Infos: www.defiduvignoble.com

31 août et 1er septembre, à Moratel,  

34e régate classique des 6.5m SI.

31 août et 1er septembre (sa 20h, di 17h),  

à la salle Davel, « Punk, guitare et violon »,  

concert annuel du Cully-Cui’ Band.

Lutry
17 août sur la place des fêtes,  

tournoi de pétanque de l’Amicale du UHC  

Belmont-Lutry.

23 et 24 août, festival Into the Yard.  

Infos : www.intotheyard.ch

23 eu 25 août, au Parc Bochat,  

« Les toiles de Bochat », concerts intimistes  

et projections de films, petite restauration  

et buvettes. www.lutry.ch/parcbochat

Mézières
19 août au 30 septembre, à la Galerie Aux Arts  

et cetera, exposition de Claude Allasia, techniques 

divreses, visites sur rdv 079 754 83 31.

17 août, à 20h au Théâtre du Jorat, « Graals »,  

mystère lyrique en trois actes de Luc Birraux.

23 août, à 20h au Théâtre du Jorat, « Le songe d’une 

nuit d’été », Shakesqueer déjanté pour 8 interprètes  

et 15 marionettes.

28 août, dès 9h30, à la bibliothèque,  

action Né pour lire.

30 août, à 20h, au Théâtre du Jorat, « Désalpe » 

d’Antoine Jaccoud par le Théâtre Oratorio.

Oron
Tous les samedis, de 9h à 12h30, 

à la place de la Foire, marché hebdomadaire.

Tous les mardis, de 14h à 17h, à la cafétéria  

du Centre sportif d’Oron-la-Ville, rencontres pour les 

personnes de 60 ans et plus. 

Sans inscription ou cotisation.  

Infos : Antoinette Décastel 077 403 84 09 / 

Romain Richard 079 816 49 64. 

(relâche du 29 juin au 18 août)

24 août, de 10h à 22h sur la place de la Foire,  

Fête-moi de la place, animations sur le thème  

de la nature.

27 août, de 16h à 19h30, au Gospel Centre,  

don du sang par la Transfusion interrégionale CRS SA.

St-Saphorin
Jusqu’au 1er septembre, au jardin de la Cure,  

« Les oiseaux » d’Aristophane, comédie utopique 

intemporelle par l’Association ACTES.  

Infos 079 942 83 06.

30 et 31 août, au port et ses alentours,  

fête du sauvetage La Vedette,  

concours de rame, restauration et bal avec les 

Vendangeurs masqués.

Servion

Café-théâtre Barnabé,  

Rés. 021 903 0 903, www.barnabe.ch,  

jeudi à samedi, repas-spectacle 19h30,  

spectacle 20h30.  

Dimanche, 12h30, spectacle 14h30.

23, 24, 25, 30 et 31 août et 1er septembre,  

« Les malheurs de Sophie », comédie musicale.

Villette

23 et 24 août, (ve à 18h, sa à 11h) à la plage,  

51e Marathon du lac à la rame.  

Infos : sauvetage-villette.ch

________________________________________

Si vous désirez voir figurer  

vos manifestations gratuitement  

dans notre rubrique « agenda » merci  

de nous faire parvenir votre programme  

à redaction@le-courrier.ch

AGENDA

Dimanche 18 août 2024

SERVICES RELIGIEUX

Paroisse d’Oron-Palézieux 
Palézieux 10h00 

Paroisse du Jorat 
Carrouge 10h00 

Paroisse Puidoux 
Crêt Bérard 08h00 

Paroisse de Savigny-Forel 
Chexbres 10h15 

Paroisse de St-Saphorin 
Chexbres 10h15 

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE RÉFORMÉE

Cully 9h30 messe
Lutry 10h00 messe
Oron 10h00 messe
Promasens 18h00 samedi
Ursy 10h00 messe

ÉGLISE CATHOLIQUE

Paroisse de Belmont-Lutry
Belmont 10h00 

En cas de doute, rendez-vous sur www.eerv.ch

Paroisse de Bourg-en-Lavaux
Cully 10h30 

Paroisse de Pully-Paudex 
La Rosiaz 9h15  
Le Prieuré 10h45 

MÉTÉO DE LA SEMAINE 

JE 15

Lieu

Du jeudi 15 au mercredi 21  août 2024 Mis à jour le 20.8.24
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Reprise des rencontres 
des 60 ans et plus, 

dès le mardi 20 août

Fin de la pause esti-
vale. Dès le 20 août, 
les aînées et les aînés 
de la commune d’Oron 

retrouveront leur moment de 
rencontre les mardis entre 14h 
et 17h à la cafétéria du Centre 
sportif d’Oron-la-Ville.

Attendu avec impatience 
par les habitués, ces moments 
de partage, de discussion, 
de jeux et d’échanges autour 
d’un café ou d’un thé, permet-
tant de passer un bon moment 
ensemble reprennent, dès 
mardi prochain, toujours avec 
le même esprit d’ouverture à 
toutes et tous, sans cotisation, 
sans contribution financière 
et sans inscription. Un rendez-
vous sans contrainte en toute 
simplicité. Il suffit de passer la 
porte pour être accueilli avec 
gentillesse par l’une ou l’autre 
des bénévoles.

En cas d’intérêt pour l’orga-
nisation de ces rencontres ou si 
vous désirez proposer des acti-
vités particulières aux seniors, 
vous êtes les bienvenu(e)s.

Antoinette, Catherine, 
Simone, Evelyne, Josiane, 
Viviane, Denise, Danielle ou 
encore Theresa, qui encadrent 
ces après-midi se réjouissent 
d’ores et déjà de retrouver leurs 
habitués ainsi que toute per-
sonne de 60 ans et plus dési-
reuse de les rejoindre.

Gil. Colliard

Pour toutes infos  complémentaires, 
n’hésitez pas à contacter :
Antoinette Décastel,
bénévole 077 403 84 09 ou
Romain Richard,
municipal 079 816 49 64

Oron

Semaine du Soir

La Semaine du Soir de Pully, du 12 
au 16 août, réunit plus d’une qua-
rantaine d’équipages. Ils étaient 
quarante-sept l’an dernier, répar-

tis dans les classes dériveurs, multicoques 
et lestés A et B, ceux-ci portant respecti-
vement un pavillon rouge ou vert selon le 
coefficient attribué au voilier. La vie à terre 
avait elle aussi connu un grand succès. Le 
patron du MAD avait même fait, un soir, 
souffler un vent de folie. Animations et res-
tauration sont toujours au programme.

A la Pichette, 
samedi 10 août, en 
même temps que 
s’ébranlait le cor-
tège commémorant 
à Vevey les cinq ans 
de la Fête des vigne-
rons, dix voiliers 
s’élançaient pour 
un nouveau par-
cours triangulaire, 
Pichette, bouée 
au vent d’ouest, 
contournement au 
port de La Tour-de-
Peilz et retour. Mais, dans ces petits airs, 
seuls cinq équipages ont terminé la régate.

Jack Pote à Florian Loup a dominé en 
temps réel et compensé cette régate Plein 
Soleil. Il précède au classement Solaire à 
Christian Dick et Arba à Alain Hügli.

Les prochaines régates auront lieu  
le 8 septembre pour la régate de Clôture à 
Pully, le 21 septembre à la Pichette pour la 
régate d’Automne, le 28 septembre pour la 
Sylvain Trinquet à Lutry et le 27 octobre à 
Moratel pour la régate des Feuilles mortes.

Texte et photos Christian Dick

Pully

Jack Pote à Florian Loup, 
vainqueur de la régate Plein Soleil

Arba à Alain Hügli, 3e à la régate Plein Soleil

Sous spi, régate Plein Soleil

Ce week-end (2-4 août) à Sternenfels, en Allemagne, envi-
ron 200 pilotes de vélo trial de 8 à 15 ans et de 17 pays 
différents, se sont retrouvés pour les Jeux mondiaux de la 
Jeunesse (UCI Trials World Youth Games).

La région était représentée par cinq pilotes du Vélo Trial Broye 
Jorat et un pilote du Trial Club Passepartout Moudon ainsi que dix 
autres pilotes des 4 coins de la Suisse.

Vendredi a eu lieu l’épreuve par équipe. Notre équipe natio-
nale se classera 10e. Samedi, nos jeunes pilotes ont concouru en 
individuel dans leur catégorie respective, en demi-finale :
En cat. Cadets : Max Von Gunten, 26e

En cat. Minimes : William Van de Ven, 35e

En cat. Poussin : Liam Vonlanthen, 35e

En cat. Filles :  Nina Rubattel fini 4e et décroche sa place pour la 
finale ! Artemise Van de Ven,14e et Maé Butty 20e

Nina Rubattel (d'Oron) a été la seule de l’équipe suisse à être 
qualifiée pour la finale de dimanche, et c’est avec beaucoup de 
persévérance, et de maîtrise que Nina remporte la 3e place du 
classement mondial de ces JMJ.

Un grand bravo à Nina pour cette magnifique place ainsi qu’à 
tous nos jeunes pilotes présents ce week-end en Allemagne.

Ursina de Blairville

Jeux mondiaux de la Jeunesse
Vélo Trial

Podium filles avec Nina Rubattel, Yun Vilajosana G. (ESP) et Emilia Keikus (GER)

Maé Butty 
(1ère participation 

aux JMJ)

Nina Rubattel
3e place

FOOTBALL

AS Haute-Broye Oron-la-Ville

Prochains matches à Oron-la-Ville, place des Sports

Dimanche 18 août

3e ligue AS Haute-Broye I - FC Jorat-Mézières I 14h30

Lundi 19 août

Sen. 30+ AS Haute-Broye - FC Etoile-Broye I, amical 20h30

Mercredi 21 août

Jun. D AS Haute-Broye I - FC Azzurri 90 LS II,  amical 18h30

Jun. C2 AS Haute-Broye - FC Savigny-Forel I, à Savigny, coupe 19h30

Sen. 50+ AS Haute-Broye - Mvt du Centre 20h15
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LA DER 16

Lundi à vendredi : 8h-19h non-stop
Samedi 8h-18h non-stop
1610 Oron-la-Ville – Route de Lausanne 21
Tél. 021 907 64 10

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Jus de fruits Granini
• Orange, sans pulpe
• Cocktail de fruits
• Nectar Orange-Mangue
6 x 1 litre

ACTION du mardi 13 avril 2021 
au samedi 17 avril 2021

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Tresse au beurre

460 g

ACTION du mardi 13 août 2024 
au lundi 19 août 2024

30
24

39%
2.- au lieu de 3.30

Lundi à vendredi : 8h-19h non-stop
Samedi 8h-18h non-stop
1610 Oron-la-Ville – Route de Lausanne 21
Tél. 021 907 64 10

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Jus de fruits Granini
• Orange, sans pulpe
• Cocktail de fruits
• Nectar Orange-Mangue
6 x 1 litre

ACTION du mardi 13 avril 2021 
au samedi 17 avril 2021

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Coca-Cola Classic

24 x 33 cl

ACTION du mardi 13 août 2024 
au lundi 19 août 2024

30
24

50%
12.35 au lieu de 12.70 Livraison des textes VENDREDI 16h Délai supplémentaire sur demande

redaction@le-courrier.ch

Livraison des annonces VENDREDI 12h 
LUNDI 12h si emplacement réservé avant vendredi

annonces@le-courrier.ch

5
sept

22
août

12
sept

29
août

PROCHAINES ÉDITIONS

Festival Into The Corn

L’arrivée toujours par un passage « sculpté » dans le maïs 
nous plonge, avant même l’entrée sur le lieu des festivi-
tés, dans l’ambiance si particulière de ce festival régio-
nal encore jeune mais qui grandit vite. Depuis l’an passé 

une scène baptisée « Scène 2 » a trouvé sa place sous la terrasse et 
offre un concert en alternance avec le concert de la grande scène.

Cette année c’est une jeune chanteuse lausannoise qui a joué 
les premières notes de cette 2e journée (samedi). Lola, une jeune 
guitariste – autrice et compositrice de 22 ans nous a emmené 
dans son univers Indie – folk et pop avec des compositions 
personnelles en anglais, sauf une.

Nous avons tous « migrés » vers la grande scène pour décou-
vrir Iya Ko & The Guilty Pleasures, tout un programme déjà dans 
le nom de ce groupe lausannois, style hip-hop – afrobeat – jazz et 
pop, le groupe a mis l’ambiance sur cette place du festival.

Tout autour de la place, on peut trouver des stands pour man-
ger, boire, faire un test avant de reprendre sa voiture, on trouve 
aussi le stand de « For Equity » l’œuvre que le festival soutient 
depuis toutes ces années.

Comme de bons pongistes, nous sommes retournés sous la 
terrasse pour écouter Jass, Jessica Chevillat de son vrai nom elle 
est d’origine brésilienne, née à Lausanne elle a passé son adoles-
cence à Rio. A son retour en suisse, elle partage la vision de la 
musique de son pays d’origine dans des ambiances groovy – pla-
nantes – le flow hip hop et les harmoniques du jazz actuel. Elle 
était accompagnée par 6 musiciens.

De retour devant la grande scène, nous avons pu découvrir le 
duo « The Two » qui est déjà venu il y a quelques années et qui, 
fort de sa bonne expérience dans ce festival a demandé à revenir. 
Ils ont enflammé les spectateurs présents avec les chansons de 

leur dernier album « Sadela » nous plonge dans l’imaginaire créole 
de l’océan indien, pas étonnant quand on sait que l’un des deux 
membres de ce duo vient de l’Ile Maurice, Yannick Nanette.

Puis le quintet Coconut Kings a partagé sa passion pour le 
Blues et le Rock, ce qu’ils font depuis plus de 10 ans, tout en y 
ajoutant des influences latines, rock garage et traditionnelles. 
Valentino a clôturé la soirée des concerts, enfin pas vraiment, un 
dernier concert techno a ambiancé le festival jusqu’à 3h du matin.

Cette soirée du samedi a fait suite à la première le vendredi 
soir avec uniquement de la musique techno, des bruits de cou-
loirs entendus, il semble tout de même que plus de monde était  
présents en ce premier jour de week-end.

David Wägli

Mézières

Littéralement « dans le maïs » le festival « Into The Corn » est revenu cette année avec encore plus de bonne musique, si cela était possible.

© DAL-photos / David Wägli

Lola, une jeune chanteuse – guitariste – autrice et 
compositrice lausanoise de 22 ans, Univers Indie – folk et pop

Thierry Jaccard, la moitié du groupe 
« The Two » vient lui de Lausanne, 
ils ont bien fait de se rencontrer

Coconut Kings en la personne 
de son contre-bassiste

Coconut Kings un quintet formé d’une contre basse, d’une guitare électrique, 
une guitare acoustique, un harmonica et une batterie

Le logo du festival

Leur dernier album de « The Two », 
« Sadela » nous plonge dans l’imaginaire 

créole de l’océan indien

Iya Ko & The Guilty Pleasures, 
tout un programme déjà dans le nom 

de ce groupe lausannois, style hip-hop – 
afrobeat – jazz et pop

Jass, Jessica Chevillat de son vrai nom 
est d’origine brésilienne, 

née à Lausanne elle passe 
son adolescence à Rio

Valentino Vivace un artiste né au tessin 
a étudié par la suite en suisse romande 
et en suisse allemande, sa musique est 
très dansante dans le style italodisco

Valentino Vivace est accompagné 
sur scène de 4 musiciens dont 

un très bon guitariste

Les lumières et la musique 
électronique de Valentino Vivace 

a conquis le public présent

Les enfants avaient aussi droit de cité ici un bon nombre 
avec les pamir de situation pour protéger leur ouïe sensible

Aux 2 guitaristes de « The Two » il faut ajouter, 
pour ce concert un batteur et percussionniste d’exception




